
Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
дождь, местами – сильные дожди, в отдельных 
районах – ливни, местами – гроза, град; ветер 
переменного направления, от слабого до уме-
ренного, при грозе – порывы до 15-20 метров в 
секунду; температура +28…+33.

20 июля по области – облачно с прояснениями, 
ночью и днём – дожди, в отдельных районах 
– сильные; местами – грозы, град; ветер юго-
восточный, умеренный, при грозе местами по-
рывистый, сильный, в отдельных районах – до 23 
метров в секунду;  температура ночью +15…+20, 
днём +24…+29.

21 июля по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшие 
дожди; местами грозы; ветер западный, уме-
ренный; температура ночью +11…+16, днём 
+20…+25.
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Жатва набирает темпы
Уборка ранних зерновых и зернобобовых культур на полях 

Воронежской области набирает темпы. 
Как сообщили «Коммуне» в областном департаменте аграр-

ной политики, в жатву вступили хозяйства всех районов об-
ласти. По состоянию на вчерашний день уже обмолочено  163 
тысячи гектаров – это чуть более десятой части всех площадей. 
Валовой сбор зерна составил 565 тысяч тонн. Средняя урожай-
ность – 34,7 центнера с гектара. Больше всех хлеба с гектара 
намолачивают в Аннинском районе – по 45,3 центнера, а в 
ряде сельхозпредприятий здесь собирают и по 60 центнеров. 
Более чем по 40 центнеров зерна получают в Грибановском, 
Рамонском, Нижнедевицком, Подгоренском районах.

Поднимутся в воронежском небе
К концу нынешнего года будет подготовлена программа 

по строительству широкофюзеляжных дальнемагистральных 
Ил-96 для гражданских авиалиний на базе ВАСО.

Об этом сообщил губернатору Алексею Гордееву Предсе-
датель комитета Государственной Думы ФС РФ по вопросам 
собственности Сергей Гаврилов. Вместе они обсудили итоги 
весенне-летней сессии 2016 года областной и городской дум. 
Было отмечено, что оба депутатских корпуса отработали про-
фессионально и эффективно. Кроме того, речь шла о будущей 
осенней сессии Государственной Думы РФ и стоящих перед 
ней задачах. В частности, Сергей Гаврилов отметил, что пар-
ламентарии планируют уделить внимание усовершенство-
ванию межбюджетных отношений, в чем регионы особенно 
заинтересованы. 

Время жить! 
Воронежский региональный сосудистый центр ВОКБ 

№ 1 признан лучшим в стране – таковы результаты итогов 
общероссийского конкурса «Время жить!» за достижения в 
области борьбы с инсультом. 

В ведущем медучреждении области высокотехнологичная 
помощь оказывается по 18 направлениям основной массе 
пациентов. По кардиохирургическому профилю, например, 
выполняются операции на сердце и магистральных сосудах. 
Выполняются сложные виды гибридных вмешательств боль-
ным с осложнёнными формами ишемической болезни и кри-
тическими врождёнными пороками сердца. За  пять лет вдвое 
увеличилось число оперативных вмешательств при патологии 
сосудов головного мозга.

Деньги на амбулаторию
В селе Старая Криуша Петропавловского района присту-

пили к строительству врачебной амбулатории. 
На эти цели в рамках государственной программы «Раз-

витие здравоохранения Воронежской области» из областного 
бюджета выделили почти девять миллионов рублей. Учитывая 
пожелания жителей села, новую амбулаторию решили постро-
ить по соседству с пока ещё действующей. На 250 квадратных 
метрах разместятся кабинеты семейного врача, педиатра, про-
цедурный, а также дневной стационар и подстанция «скорой 
помощи».   

Стали первыми на «Заставе» 
Народный ансамбль казачьей песни «Забава» из Подго-

ренского района завоевал диплом первой степени на Меж-
региональном фестивале традиционной казачьей культуры 
«Казачья застава». 

Проходил он в селе Казаки Елецкого района Липецкой 
области. Участниками фестиваля стали более 40 коллективов 
из Воронежской, Липецкой, Белгородской, Курской, Ростов-
ской, Тамбовской областей. В программу «Казачьей заставы» 
вошли вокальный конкурс «Пой, душа казачья» и выставка 
работ декоративно-прикладного творчества и кулинарного 
искусства. Как сообщает сайт департамента культуры Воро-
нежской области, успех коллективу под руководством Вадима 
Семернина принесло исполнение композиций «Когда мы были 
на войне» и «Узенький проулочек». 

Наезд на купальщиков
Следственные органы Московского межрегионального 

следственного управления на транспорте СК РФ организова-
ли доследственную проверку по факту наезда катера на двух 
людей, купавшихся в Воронежском водохранилище. 

Управлявший катером «Ринкер 190» 46-летний судоводи-
тель около 20.30 совершил наезд на плававших в не оборудо-
ванном для купания месте двоих воронежцев – 27-летнюю 
женщину и 31-летнего мужчину. Оба пострадавших госпи-
тализированы с тяжелыми травмами. Проводится комплекс 
проверочных мероприятий, направленных на установление 
всех обстоятельств и причин случившегося. 

Сообщения подготовили  
Тамара ГашимоВа, Борис ВаулиН, Валерий КаЗаНоВ, 

 алексей СолоВьёВ, анатолий ХруСТалёВ, Виталий ЧерНиКоВ.

В Воронежской об-
ласти на реализацию 
общественно полезных 
инициатив территори-
ального общественного 
самоуправления (ТоС) 
дополнительно выделено 
30 миллионов рублей. 
Деньги направлены из 
областного резервного 
фонда. 

анатолий КруглоВ
Губернатор Алексей Гордеев 

принял решение об увеличении 
финансовой господдержки раз-
вития движения ТОС в связи 
с тем, что в первый год реали-
зации (2015-й) эта программа 
показала высокую эффектив-
ность. Кроме того, она набрала 
значительную популярность – 
вдвое увеличилось количество 
и ТОСов в области (сейчас их 
более тысячи) и заявок, по-
данных на соискание грантов. 
Общая сумма господдержки 
проектов ТОСов в нынешнем 
году составит 60 миллионов 
рублей, что в три раза больше, 
чем в прошлом. 

Дополнительное финанси-
рование позволило Совету по 
развитию территориального 
общественного самоуправле-
ния при Ассоциации «Совет 
муниципальных образований 
Воронежской области» про-
вести второй этап конкурса 
общественно полезных про-
ектов ТОС. Всего весной было 
подано 715 заявок, по итогам 
первого этапа финансирование 
получил 201 проект на общую 
сумму 30 миллионов рублей. 
Победителями второго этапа 
признаны 204 проекта из 31 
муниципального района и двух 
городских округов Воронеж-
ской области.

Конкурсная комиссия Сове-
та по развитию территориаль-
ного общественного самоуправ-
ления при Ассоциации «Совет 
муниципальных образований 
Воронежской области» про-
водила отбор победителей по 
следующим критериям: уро-
вень проектной проработки 
мероприятий, связанных с 
выполнением гранта; соци-
альная значимость проблемы, 
затронутой в проекте; устой-
чивость проекта (перспектива 
продолжения деятельности по 
окончании гранта);  предпола-
гаемое количество пользовате-
лей результатами реализации 
проекта; возможность участия 
в проекте иных юридических 
и физических лиц (софинаси-
рование); непосредственное 
участие жителей в реализации 
проекта. 

Основными направлениями 
осталось благоустройство тер-
риторий – установка детских 
и спортивных площадок, рас-
чистка родников и колодцев, 
ремонт ограждений кладбищ, 
обустройство скверов и пар-
ков. 

Основным координатором 
развития движения ТОСов, 
по поручению главы области, 
является первый заместитель 
руководителя аппарата гу-
бернатора и правительства 
Воронежской области Андрей 
Марков. Нормативно-правовое 
и организационное обеспече-
ние этой работы осуществляет 
управление региональной по-
литики облправительства. 

Инициативы,  получив-
шие финансовую поддержку, 
должны быть реализованы до 
первого сентября. А до первого 
октября главы ТОСов обязаны 
отчитаться перед ассоциацией 
о проделанной работе. Кон-
трольные выезды на объекты, в 
которых примут участие члены 
Общественного совета, депу-
таты Воронежской областной 
думы и сотрудники управления 
региональной политики, прой-
дут с первого октября.

Виталий ЧерниКоВ

Открыло его разнообраз-
ную программу выступление 
юных учеников воронеж-
ского джазового музыканта 
Игоря Файнбойма. Кто-то из 
них, можно предположить, 
впервые вышел на сцену. 
Организаторы фестиваля, 
напомним, и в прежние годы 
охотно предоставляли сце-
ну местным исполнителям. 
В 2016 году Воронеж на 
«Усадьбе Jazz» представ-
ляла также группа Dreams 
Shadow. 

В этот рекордно жаркий 
субботний день музыканты 

выступали на двух площад-
ках – «Аристократ» и Jazz 
Club. Участниками рамон-
ской «Усадьбы Jazz» стали 
певица Женя Любич, виртуоз 
балалайки Алексей Архипов-
ский, Benjamin Faugloire Trio 
(Франция), духовой оркестр 
MOSBRASS и другие. Звуча-
ли в тот день не только джаз, 
но и ска, и буги-вуги. 

В парке тем временем ра-
ботала поэтическая сцена. 
Специальная программа была 
подготовлена организаторами 
и для детей. 

Подробности – в одном из 
ближайших номеров «Ком-
муны». 

Много оттенков  
музыки 
уже в третий раз неподалёку от Воронежа, в рамо-
ни, у замка ольденбургских состоялся фестиваль 
«усадьба Jazz». 

Плюс  
тридцать 
миллионов

соЦИум

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 19 по 21 июля:

20, среда (пик с 3 до 12 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

Валерий КаЗаноВ

Подгоренский район

В здешних краях Дмитрий вос-
станавливает с такими же, как он, 
энтузиастами заброшенный храм. 
О том, что в Дону находится зато-
пленный танк, наш попутчик знал 
из рассказов местных жителей. 
Когда река мелела, башню броне-
вой машины было даже немного 
видно. В советское время танк 
пробовали достать, но почему-то 
так и не смогли.

…Асфальт закончился, и мы 
съехали на большак. Серая лента 
грунтовой дороги извивается 
между полями, спускается к реке. 
Крутой склон берега, как в час 
пик в Москве, облеплен автомо-

билями. Посмотреть на операцию, 
которую проводили специалисты 
отдела поиска, ремонта и рестав-
рации экспонатов подмосковного 
парка «Патриот», военнослужа-
щие Западного военного округа 
и дайверы, приехали жители из 
Россоши, Подгорного, Богучара. 
Полицейские и военные с трудом 
удерживали за полосатой ленточ-
кой ограждения людей, которые 
спешили зафиксировать на фото- 
и видео исторический момент 
подъёма знаменитой «тридцать-
четвёрки».

К трудоёмкой операции тща-
тельно готовились. Ещё в апреле 
нынешнего года специалисты 
парка «Патриот» провели обсле-
дование места затопления танка.

— Находился он на семиме-
тровой глубине, видимость в воде 
такая, что не рассмотришь руки, 
— рассказывает заместитель гене-
рального директора спортклуба 
«Дайвер» ЦСКА ВМФ Александр 
Петров. — Да и течение сильное — 
водолазы с трудом удерживались 
за страховочный конец. Убедив-
шись в хорошей сохранности 
машины и отсутствии серьёзных 
препятствий, приняли решение 
извлечь «тридцатьчетвёрку» на 
сушу.

Как рассказал начальник от-
д е л а  п о и с к а , 
ремонта и ре-
ставрации экс-
понатов подмо-
сковного парка 
«Патриот» Ана-
толий Калем-
берг, всего было 
выпущено около 
тысячи машин 
Т-34-76, кото-
рые из цехов Сталинградского 
тракторного завода шли прямо 
на фронт. 

– Машина уникальна тем, что 
после августа 1942 года этот завод 
прекратил выпуск таких танков. 
До конца войны ни один из них 

не уцелел. Благодаря тому, что 
танк пробыл более семидесяти 
лет под водой, он находится почти 
в идеальной сохранности и ком-
плектации. В нашем Центральном 
музее бронетанкового вооружения 
и техники в Кубинке таких машин 
нет, хотя это самый большой в 
мире музей танков.

То, что найденный экземпляр 
из «сталинградцев», Анатолий Ка-
лемберг уверен на сто процентов.

–Первое – маска пушки у него 
на клин идёт, то есть это чисто ста-
линградский вариант, плюс рези-

новых бандажей 
нет на катках, – 
отметил он.

П о  п о в о д у 
того, как танк 
Т-34-76 попал 
в реку, есть две 
версии. По сло-
в а м  м е с т н ы х 
жителей, во вре-
мя отступления 

войска сами затопили машину, 
чтобы он не достался врагу. Со-
гласно второй версии, которой 
придерживается Анатолий Калем-
берг, танк упал с понтонного моста 
во время переправы. 
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Возвращённый 
из небытия

событие | Единственно сохранившийся танк Т-34-76, поднятый со дна реки Дона у села 
Украинская Буйловка в Подгоренском районе, вернётся к жизни в новом качестве

Легендарную «тридцатьчетвёрку» собравшиеся на берегу встретили восхищёнными возгласами. 
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Старинное село украинская Буйловка организаторы 
подъёма танка определили для представителей Сми как 
место встречи, от которого предстояло проехать ещё 
несколько километров до того участка, где должны были 
развернуться основные события уникальной операции. 
Не по своей воле опаздывая к назначенному часу, мы бы 
ещё долго плутали по холмистой, дышащей жаром степи, 
не окажись на наше счастье рядом волонтёра Дмитрия, 
который согласился показать нам дорогу к танку, ушед-
шему в небытие в далёком 1942 году.

Благодаря тому, 
что танк пробыл 

более семидесяти лет под 
водой, он находится поч-
ти в идеальной сохранно-
сти и комплектации. 
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В музыке MOSBRASS переплелись разные жанры.

Валентин петроВ

Открывая встречу, Алек-
сандр Гусев напомнил, что 
Воронеж – один из членов 
Союза городов воинской 
славы.

– Отрадно, что руковод-
ством этой организации ве-
дётся активная рабо-
та в области военно-
патриотического 
воспитания молодё-
жи, увековечивания 
памяти о Великой 
Отечественной вой-
не, – отметил Алек-
сандр Гусев.

Кроме того, он 
рассказал собрав-
шимся о том, что в настоящее 
время принято решение о 
строительстве на Поклонной 
горе в Москвы стелы городов 
воинской славы. По словам 
мэра Воронежа, в городе 
уже разработан механизм 
финансового участия в этом 
проекте.

–Очень важно также, что 
по решению геральдиче-

ских служб Союз городов 
воинской славы учредил и 
изготовил медаль «За ак-
тивную патриотическую 
деятельность». Первому в 
нашем городе она вручается 
почётному гражданину Во-
ронежа, ветерану Великой 
Отечественной войны, пол-

ковнику в отставке, Николаю 
Николаевичу Борисову, – со-
общил Александр Гусев.

Глава Воронежа передал 
Николаю Николаевичу за-
служенную награду и по-
просил ветерана с присущим 
ему энтузиазмом продолжать 
активно участвовать в жизни 
города и воспитании подрас-
тающего поколения.

Также на встрече Центру 
военно-патриотического вос-
питания «Музей-диорама» 
был передан флаг Союза го-
родов воинской славы. 

Затем участники встречи 
обсудили работу городского 
Совета ветеранов, задали 
мэру волнующие вопросы, 

которые каса-
лись здравоох-
ранения, транс-
портного обслу-
живания, ЖКХ, 
ремонта дорог, а 
также социаль-
ной сферы.

Что касает-
ся вопросов по 
транспорту, то 

большинство из них относи-
лись к внешнему и внутрен-
нему состоянию подвижного 
состава, поведению водите-
лей, а также несоблюдению 
ими Правил дорожного дви-
жения и графика работы в 
вечернее время суток.

По словам присутствовав-
шего на встрече руководите-
ля Управления транспорта 

Владимира Анисимова, по-
сле окончания вечернего 
часа пик, то есть начиная с 
20.00, интервалы движения 
на маршрутах существенно 
увеличиваются.

– Решены вопросы с на-
правлением маршруток в 
отдалённые микрорайоны 
города вечером. Разработаны 
графики работы дежурных 
единиц техники, которые 
ходят после десяти вечера, 
– рассказал Владимир Ани-
симов.

Глава Воронежа отметил, 
что сейчас в сфере городских 
пассажирских перевозок со-
храняется достаточное коли-
чество проблем, решением ко-
торых планомерно занимается 
профильное управление.

– Наша главная задача 
– обеспечить комфортные 
условия для передвижения 
жителей в общественном 
транспорте с тем, чтобы они 
смогли отказаться от личных 
автомобилей, и тогда мы смо-
жем разгрузить центр города, 
– заявил Александр Гусев.

Члены Совета ветеранов 
подняли вопросы о возмож-
ности массовой сдачи норм 
ГТО. 

– В каждом районе города 
будут созданы центры для 
сдачи спортивных нормати-
вов. Но мы нацелены на то, 
чтобы привлечь как можно 
больше жителей к ежеднев-
ным занятиям физкультурой 
и использованию уже суще-
ствующей инфраструктуры, 
– подчеркнул Александр 
Гусев.

Подводя итог встречи, 
глава Воронежа отметил 
важность проведения таких 
мероприятий на постоянной 
основе для того, чтобы ад-
министрация города имела 
возможность оперативно 
реагировать на проблемы, 
с которыми сталкиваются 
ветераны.

– Обращение по каж-
дому вопросу мы готовы 
рассматривать и разбирать 
индивидуально, – заверил 
глава Воронежа Александр 
Гусев.

Для большего комфорта горожан
мегаполис | Глава Воронежа Александр Гусев встретился с активом городского Совета ветеранов

В настоящее время принято реше-
ние о строительстве на Поклонной 

горе в Москвы стелы городов воинской 
славы. По словам мэра Воронежа, в 
городе уже разработан механизм финан-
сового участия в этом проекте.
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В техникуме зажигают звёзды
В Лискинском промышленно-транспортном техни-

куме имени А. Лысенко увековечили в металле имена 
знаменитых выпускников.

На площадке недалеко от парадного входа в техникум, 
который отметил в прошлом году свой 80-летний юбилей, 
разместился земной шар, выполненный из металлических 
конструкций. На пересечениях параллелей и меридианов 
– золотом светятся звёзды. Пока их двенадцать. На каж-
дой – фамилия знаменитого выпускника и год выпуска. 
С 1939-го и до наших дней. А на постаменте надпись – 
«Планета Звёзд». И это действительно звёзды, которые 
прославили лискинскую кузницу рабочих кадров своими 
талантами в разных отраслях. И среди них Герой Совет-
ского Союза Иван Ермолаев, генерал армии Анатолий 
Грибков, орденоносные железнодорожники Иван Носков, 
Алексей Манжосин, Николай Сенчихин, Заслуженный 
тренер СССР Владислав Растороцкий, Заслуженный 
учитель Виктор Кучерявенко…

На торжества открытия «Планеты Звёзд» пришли 
давние питомцы техникума, чьи имена тоже вписаны в 
историю учебного заведения – орденоносный ветеран-
«афганец» Вячеслав Кулаков и выпускник 1949 года, 
первый в Лисках мастер спорта Иван Мешков. 

После открытия «Планеты Звёзд» директор техникума 
Нелли Бровченко торжественно вручила семидесяти 
семи нынешним выпускникам дипломы специалистов, 
двенадцать из которых окончили техникум с отличием. 

О ремонте позаботились сообща
В селе Аношкино на реконструкцию сельского 

клуба выделено три миллиона рублей.
Давно не ремонтировавшийся очаг сельской культу-

ры получил нынешним летом добротную финансовую 
поддержку сразу из трёх источников – районного бюд-
жета, сельской казны и от местного хозяйства «Имени 
Тельмана», возглавляемого Иваном Старых. На кон-
солидированные средства перекрыта крыша здания, 
заменены электропроводка, окна и двери, а в подсобных 
помещениях появилось отопление. Территорию возле 
клуба предполагается вымостить тротуарной плиткой 
и нарядить в радующие глаз цветочные клумбы.

К воде – по тротуарам…
После масштабной реконструкции уличных водо-

проводов в Среднем Икорце взялись за тротуары.
По тринадцати сельским улицам проложили работ-

ники ООО «Воронежнефтьгазстрой» обновлённую 
водоносную сеть, где вместо изношенных стальных 
труб уложены долговечные пластиковые. Качественной  
питьевой водой призваны снабдить селян и четыре 
новые водоносные скважины, к бурению которых при-
ступили специалисты.

Теперь партнёры местного самоуправления начали 
укладку плитки на тротуары, которые протянутся без 
малого на 3 километра.

… а к озеру – по асфальту
Утопающий в песках хутор Новониколаевский «вы-

вели» на асфальтированную дорогу.
Наказ селян обустроить хуторскую улицу, а заодно и 

дорогу к озёрному пляжу с помощью средств дорожного 
фонда, выполнил глава Бодеевской сельской админи-
страции Сергей Гуньков. Специалисты Лискинского 
филиала «Воронежавтодор» проложили асфальтирован-
ную дорогу более чем полукилометровой длины, сделав 
цивилизованным подход и к любимому месту отдыха 
новониколаевцев у живописного озера. Не остались в 
стороне и сами хуторяне: приодетую в асфальт трассу 
они обустроили цветочными клумбами.

Славили Дон у Дона
На живописном придонском лугу у хутора Титчиха 

лискинцы устроили народный славянский праздник 
«На Ивана Купалу».

Титчиха – тот самый придонской хуторок, который 
стал прообразом одноименного стихотворения Алексея 
Кольцова. А фестиваль «На Ивана Купалу», организован-
ный отделом культуры Лискинской райадминистрации, 
главой Старой Хворостани Юрием Карайчевым и ху-
дожественным руководителем местного ДК Михаилом 
Панфиловым, самобытным венком «вплёлся» в межре-
гиональный проект «На Дону стоим, Дон славим!».

И стали эти праздничные народные гулянья воисти-
ну всероссийскими, объединившими более двух тысяч 
гостей из Воронежской области, Москвы, Мурома, 
Владимира. Были здесь и мастер-классы по плетению 
венков из луговых трав и цветов, и выставки «Города 
мастеров», и многолюдные хороводы, и выступления 
самобытных художественных коллективов, и театра-
лизованные представления с героями русского эпоса. И 
пищу духовную дразняще обрамлял аромат, исходящий 
от огромных казанов над кострами: более 200 литров 
каши-«сливухи» и 100 литров ухи приготовила для 
желанных гостей праздника повар Старохворостанской 
школы Татьяна Панфилова вместе со своими помощ-
ницами. Продолжался праздник у батюшки-Дона до 
первых утренних рос.

Сообщения подготовил Николай КАРДАШОВ.

У карты области
Лискинский район

Плетение венков – непременный атрибут праздника.

Мемориальная композиция «Планета Звёзд».
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Василий ЧашКИН

По словам главы КФХ, в 
нынешнем году ожидает-

ся урожайность зерновых не 
менее 30 центнеров с гектара. 
Уборка озимых уже началась. 

Также губернатору расска-
зали о том, что в ближайшее 
время ожидается поставка 
хозяйству нового комбайна по 
лизинговой программе. 

– Хорошо потрудились се-
ляне в весенне-полевые рабо-
ты. Было у нас беспокойство 
по озимым культурам, но они 
практически все восстанови-
лись, – отметил губернатор 
Воронежской области. Если 
говорить о зерновых и зерно-
бобовых, – то они занимают 
площадь в 800 тысяч гектаров. 
В двенадцати районах уже 
приступили к уборке ранних 
зерновых. Каков прогноз? 
Достаточно уверенно можно 
сказать, что мы будем с хо-
рошим хлебом. Мы должны 
взять около четырёх миллио-
нов 400 тысяч тонн зерна – это 
примерно на 5 -10 процентов 
больше, чем в прошлом году. У 
нас есть все мощности, чтобы 
не продавать зерно «с колёс», 
по бросовым ценам, а разме-
стить его на элеваторах Воро-
нежской области. Мы можем 
хранить урожай массой до 
пяти миллионов тонн. Ставим 
задачу, чтобы все те, кому не-
обходимо зерно на корма, а 
также для хлебопечения, за-
готовили его в оптимальные 
сроки. И чтобы мы спокойно 
жили до следующего сезо-
на. Всё идет нормально, во 
всех сельхозорганизациях и у 
фермерских хозяйств всё не-
обходимое в наличии имеется, 
никаких сложностей нет 

Поездка в Подгоренский 
район стала для Алексея Гор-
деева поводом лично прокон-
тролировать, как идёт строи-
тельство двухполосной авто-
мобильной дороги «Восточный 
обход п.г.т. Подгоренский». 
Контракт предусматривает, 

что работы, которые начались 
в сентябре 2014 года, будут 
выполнены по двум пуско-
вым комплексам общей про-
тяжённостью 7,269 километра, 
включая путепровод. Обход 
должен разгрузить дорожную 
сеть райцентра от транзитных 
потоков. 

– Мы не удовлетворены 
темпами работ, – делился впе-
чатлениями Алексей Гордеев. 
– Потребовали от подрядчика 
сделать понедельный план ра-
бот. Будем контролировать его 
соблюдение. Если не выполнят 
наши требования, будем рас-
торгать контракт. Хотя по-
нимаем: организация крупная, 
московская… Это должно их 
взбодрить! Потому что для нас 
очень важно, чтобы всё было 
сделано к сроку. 

Затем главе региона пред-
стояло оценить ход работ 

по промышленному демон-
тажу старого цементного за-
вода в райцентре и посетить 
действующее производство 
Воронежского филиала хол-
динга «Евроцемент групп». 
За три года «с нуля» был по-
строен завод по производству 
цемента, запущенный в дека-
бре 2012 года. Контроль каче-
ства осуществляется на всех 
этапах производства. Цемент 
поставляется в Воронежскую, 
Ростовскую, Волгоградскую 
области, Ставропольский и 
Краснодарский края и другие 
регионы страны. В планах Во-
ронежского филиала – устано-
вить собственную газопорш-
невую теплоэлектростанцию 
мощностью более 25 мегаватт. 
Об этом губернатору рассказал 
вице-президент по экономике 
и производству холдинга Сер-
гей Марченков. Проведены 
инженерные изыскания по 
площадке под строительство 
ГПТЭС, проводятся геоде-
зические изыскания для ин-
женерных сетей. Стоимость 
проекта – более миллиарда 
рублей. В результате пред-
приятие не только снизит 

расходы на электроэнергию 
на 27 процентов, но и обеспе-
чит электричеством и теплом 
планируемый на площадке 
старого Подгоренского завода 
строительный кластер. 

Глава администрации Под-
горенского района Роман Бе-
реснев попросил Алексея Гор-
деева создать рабочую группу 
по организации строительного 
кластера, куда бы вошли, в том 
числе, экологи и представите-
ли промышленного сектора. 
Губернатор поддержал идею. 
Рабочую группу возглавит за-
меститель председателя прави-
тельства Воронежской области 
Артем Верховцев.

Сергей Марченков вручил 
Роману Бересневу сертификат 
на одну фуру цемента для бла-
гоустройства района. 

– Хорошие переговоры со-
стоялись с руководителями 
цементного завода. Мы рас-
сматриваем здесь дальнейшее 
развитие, – отметил губер-
натор. – Старую площадку 
будем развивать под кластер 
строительных материалов. 
Есть понимание, сроки, то есть 
это будет новый импульс раз-
вития района. Градообразую-

щее предприятие внесет еще 
дополнительный вклад – около 
150 – 200 рабочих мест.

Здание Первомайской основ-
ной общеобразовательной 

школы в селе Суд-Николаевка, 
рассчитанное на 150 учащих-
ся, построено в 1967 году. А в 
прошлом году здесь был про-
веден ремонт в рамках проекта 
модернизации дошкольного 
образования Воронежской 
области. В школе, которую по-
сетил губернатор Воронежской 
области, стал работать детский 
сад. Здесь разместилась груп-
па на 25 мест. Отапливается 
здание угольной котельной. 
Необходима установка новой, 
работающей на газовом топли-
ве. Проектно-сметная докумен-
тация уже готова. Стоимость 
объекта – 6,6 миллиона рублей. 
Глава региона поручил прора-
ботать данный вопрос, чтобы 
осенью газовая котельная была 
запущена. 

Школа носит имя Героя 
России Александра Белодедо-
ва. Он учился здесь когда-то, 
а в 1999 году погиб на Чечен-
ской войне. Во дворе заложена 
Аллея Славы, в октябре 2009 
года установлен бюст Алексан-
дра Белодедова. Губернатор и 
руководство Подгоренского 
района возложили цветы к 
монументу. 

Следующая встреча – в 
хуторе Суд-Николаевка, с 
членами ТОС «Николаевка». 
Его председатель Владимир 
Гембер рассказал гостям, что в 
2015 году местные жители са-
мостоятельно отремонтирова-
ли аварийный мост через реку 
Сухая Россошь. Расчистили 
площадку, отремонтировали 
проезжую часть и несущие 
элементы, благоустроили при-
легающую территорию. Мост 
соединяет две улицы с центром 
хутора. 

Владимир Гембер и его су-
пруга Раиса пригласили губер-
натора в гости на чай. Алексей 
Васильевич в ходе неформаль-
ного общения пообещал, что 
даст поручение руководителю 

департамента транспорта и 
автомобильных дорог области 
Александру Дементьеву про-
инвентаризировать мост через 
реку Сухая Россошь. Губерна-
тора попросили оказать содей-
ствие в благоустройстве центра 
села. Алексей Гордеев дал соот-
ветствующее поручение. 

Глава региона отметил, что 
деятельность ТОСов сейчас 
активно развивается:

– Посмотрели несколько 
объектов, которые люди сами 
сделали, пообщались с людь-
ми. Есть понимание, что их 
очень важно мобилизовать и 
стимулировать, чтобы люди 
понимали, что во многом мож-
но менять жизнь к лучше-
му собственным активным 
объединительным движением. 
В этом смысле Подгоренский 
район – хороший пример, люди 
активные, трудолюбивые, и за-
дают такой тон, что начальству 
еще надо за ними поспевать.

В районной администра-
ции Алексей Гордеев провел 
рабочую встречу с главой ад-
министрации Подгоренского 
района Романом Бересневым. 
Тот доложил об основных ито-
гах социально-экономического 
развития этих мест в 2015 году 
и в первом полугодии 2016-го. 
Отметил, помимо прочего, 
успешную реализацию инве-
стиционных проектов таких 
компаний, как «Заречное», 
«Евроцемент групп», «Агро-
промкомбинат Белогорье», 
заметный рост в промышлен-
ном производстве. Коснулись 
во время разговора и такой 
темы, как аграрный сектор. 
В текущем году на урожай 
хорошие виды; приоритетным 
же направлением является 
молочная отрасль. Подобраны 
две инвестиционные площад-
ки для размещения крупных 
молочных комплексов.

Как отметил руководитель 
департамента по развитию 
муниципальных образований 
области Василий Тарасенко, 
Подгоренский район по ито-
гам оценки эффективности 

развития муниципальных об-
разований за 2015 год по феде-
ральным показателям вошел в 
четвёрку лучших.

Следующим пунктом в про-
грамме поездки Алексея 

Гордеева стала слобода Сагуны. 
Сначала губернатор осмо-
трел местную амбулаторию с  
жильем для врача. До 2015 года 
она располагалась в старом 
здании. В июле началось строи-
тельство нового, к декабрю оно 
завершилось. Приём ведётся с 
1 марта 2016-го. Сейчас амбу-
латория, обслуживающая на-
селение Сагунов, Костюковки, 
Большой Хвощеватки, Юдино, 
Костомарово, Колодежного, 
полностью укомплектована 
медоборудованием. 

Зашёл глава региона и в 
здание Сагуновского сельско-
го дома культуры. Построено 
оно в 1967 году, до 2007-го на-
ходилось на балансе колхоза 
«Красный Путиловец», а в 
2013-м оформлено в муници-
пальную собственность. Его 
реконструкция началась ещё в 
2009 году. В 2014-м были отре-
монтированы фасад и кровля. 
В 2015 – 2016-м сделан капре-
монт внутренних помещений. 
Проведена реконструкция 
систем канализации и электро-
снабжения, заменены полы, 
в зрительном зале появились 
новые кресла. 

ДК нуждается в техноло-
гическом оборудовании. По-
скольку оно дорогостоящее, 
предложено разбить процесс 
оснащения на два этапа, чтобы 
первоначально закупить самую 
основную звуковую и освети-
тельную технику. Губернатор 
поручил проработать этот во-
прос департаменту культуры 
совместно с департаментом по 
развитию муниципальных об-
разований области. 

– Я удовлетворён посеще-
нием Подгоренского района, 
– отметил Алексей Гордеев, 
комментируя итоги рабочей 
поездки. – Вижу, что здесь всё 
идет в хорошем смысле по на-
растающей. 

«Всё идёт в хорошем смысле  
по нарастающей» 
Власть | Во время рабочей поездки в Подгоренский район губернатор Воронежской области Алексей Гордеев посетил  
важные для развития этих мест объекты 
Свой рабочий день губернатор начал с посещения 
крестьянско-фермерского хозяйства (КФХ) Юрия Шу-
бина. Хозяйство, которое работает уже 11 лет, специ-
ализируется на растениеводстве и животноводстве. 
На поле площадью 58 гектаров, где побывал Алексей 
Гордеев, засеяна озимая пшеница сорта Северодо-
нецкая Юбилейная. В структуре посевных площадей 
шубинского хозяйства представлены озимая пшени-
ца, ячмень, кукуруза на зерно, подсолнечник, кормо-
вые культуры. 
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Уборка озимых в районе идёт полным ходом.

Дом культуры в Сагунах кардинально изменил свой облик.

Валерий СеВерНый

По словам Александра Гусева, на 
примере этого пешеходного перехода 
мэрия планирует «обкатать» меха-
низм заключения концессионных 
соглашений – чиновники рассчиты-
вают за полтора месяца подготовить 
пакет документов, необходимых для 
проведения конкурса. 

Глава города отметил, что в 

мэрии рассматривалась возмож-
ность использования перехода 
практически по назначению: вместо 
пешеходной зоны организовать 
на этом участке подземный про-
езд автомобилей. Однако от этой 
идеи было решено отказаться: при 
достаточно солидных вложениях, 
которых потребовала бы реализа-
ция проекта, такое использование 
перехода не решило бы ни одной из 

транспортных проблем, имеющихся 
на данном участке.

Александр Гусев заверил, что 
муниципалитет не будет включать 
в договор с потенциальным кон-
цессионером каких-либо «лишних» 
обременений, связанных с восста-
новлением объекта. Однако обязан-
ность инвестора по реконструкции 
перехода, в том числе по обеспечению 
безопасности работы созданных на 
его территории торговых точек, в со-
глашении будет указана.

Объём необходимых для рекон-
струкции инвестиций глава города 
оценил ориентировочно в 50 мил-
лионов рублей. По словам мэра, эта 
сумма является вполне оправданной, 
поскольку концессионное согла-
шение заключается на достаточно 
длительный срок.

Деньги на переход
Мегаполис | Городские власти Воронежа планируют провести  
реконструкцию подземного пешеходного перехода у цирка. Об этом было  
заявлено на совещании в городской администрации
Мэр Воронежа Александр Гусев отметил, что в целях эффек-
тивного использования муниципального имущества, а также 
минимизации расходования бюджетных средств на содер-
жание и ремонт данного подземного пешеходного перехода 
разрабатывается проект концессионного соглашения. К осени 
планируется объявить конкурс, который определит концессио-
нера, на основании предложения которого будут сформулиро-
ваны существенные условия соглашения. 

Вести

«Ночь кино»  ждёт воронежцев
Воронежская область примет активное участие во всероссийской акции 

«Ночь кино», которая пройдёт 27 августа. 
В Воронеже основными площадками «Ночи кино» станут кинотеатры 

«Спартак» и «Star&Mlad», а также Зелёный театр. Там 27 августа пройдет 
концерт Воронежского молодёжного симфонического оркестра. Музыканты 
исполнят произведения из полюбившихся отечественных художественных 
фильмов. В тот же день в Зелёном театре состоится демонстрация фильма, 
который будет выбран жителями Воронежа по итогам голосования, которое 
сейчас проводит департамент культуры.

Валерий КАзАНОВ. 

В «Октябрь» придёт 3D
В здании кинотеатра «Октябрь» в районном центре Кантемировка появит-

ся современный кинозал. 
Средства в размере пяти миллионов рублей выделил Федеральный фонд 

социальной и экономической поддержки отечественной кинематографии, 
благодаря участию кантемировцев в программе по кинофикации населенных 
пунктов с количеством жителей менее ста тысяч человек. По словам руко-
водителя отдела культуры администрации Кантемировского района Елены 
Богачевой, уже произведен косметический ремонт служебных помещений, 
холла, фасада здания кинотеатра. Впереди – ремонт зрительного зала на 235 
мест. На выделенные средства планируется приобрести цифровой кинотеатр 
с системой кинопоказа 3D, а также необходимые аксессуары. В 2015 году в 
«Октябре» провели свыше восьмисот сеансов, обслужили около десяти тысяч 
зрителей, в том числе более шести тысяч детей.

Анастасия ВОРОНиНА.



То театр теней, 
то театр одного 
Юрий Юрьев и Борис Эйфман, Розенкранц  
и Гильденстерн – лишь некоторые  
из персонажей прошедшей  
в Воронеже Недели искусств
Анастасия ИВАНИЛОВА 

Новый проект запустил книжный клуб «Петровский». 
Темой первой недели стал театр.

– Раз или два в месяц будем проводить в книжном 
клубе тематическую неделю. Говорят, летом все уезжают 
в отпуска, потому культурная жизнь замирает. Это не так. 
Доказательство тому – прошедший в июне Платоновский 
фестиваль искусств. Потому нам и пришла идея Недель 
искусств. Кроме показов фильмов, в программе – лекции, 
мастер-классы для взрослых и детей, спектакли и многое 
другое, – говорит организатор акции Кристина Гульева. 

Неделю театра открыл показ фильма Тома Стоппарда 
«Розенкранц и Гильденстерн мертвы». Это единственная 
режиссёрская работа британского драматурга, который 
экранизировал собственную одноимённую пьесу. В основе 
сюжета – пьеса Уильяма Шекспира «Гамлет», только ви-
дим мы эту историю глазами двух друзей – Розенкранца 
и Гильденстерна. На русский язык в конце 1960-х годов 
произведение перевёл Иосиф Бродский. 

– Сегодня мы поговорим о театре, который соединяет 
в себе литературу, музыку, хореографию, вокал и многое 
другое. И о выдающемся актёре Юрии Юрьеве, – так начал 
лекцию Александр Хачукаев, выпускник факультета журна-
листики СПбГУ. – В середине XX века в театральной среде 
России, наверное, не было человека, не знавшего Юрия 
Юрьева. Он объединил две разные эпохи – Российскую 
империю и Советский Союз. 

Далее Александр рассказал о детстве актёра, его окру-
жении, отметив, что особое место в жизни Юрьева занимал 
спектакль «Маскарад». 

На следующий день зрители могли не только послушать 
рассказ о моноспектакле Бориса Алексеева «Контрабас», 
но и посмотреть его, а также поговорить с актёром. «Кон-
трабас» по пьесе Патрика Зюскинда не только игрался в 
последний раз, но и закрыл историю «Театра одного» (в 
октябре проекту исполнилось бы пять лет).

«Театр – дело коллективное, он должен развиваться», 
– написал у себя на стене в социальной сети «Вконтакте» 
Борис Алексеев. Спектакль – закрытие «Театра одного». 

И старт новому про-
екту – театральному 
центру «Никитин-
ский». Откроется 
он в помещении, где 
когда-то размещался 
Камерный театр. 

В Большом зале 
юные зрители могли 
увидеть постановку 
«Сказки дядюшки 
Римуса», подготов-
л е н н у ю  д е т с к и м 
театром «Феерия», 
а их родители и все 
желающие – видео-
версию спектакля 
«Asobu». Он создан 
французским хорео-
графом Жозефом 
Наджем в 2006 году 
по книге француз-
ского поэта и худож-
ника Анри Мишо 
«Дикарь в Азии». 
Действие едино и 

фрагментарно одновременно (как и литературные опыты 
Мишо), многие называют его рваным, и тем не менее взгляд 
от сцены отвести трудно. 

Пятничная лекция о современном российском хорео-
графе Борисе Эйфмане получилась очень яркой и живой. 
Зрители увидели отрывки из его произведений, а также 
знаменитый балет «Двухголосие», исполняемый под музы-
ку группы Pink Floyd. Екатерина Шаповалова, хореограф, 
педагог Центра современного танца Ground, рассказала, 
почему балет Эйфмана называют литературным, с какими 
трудностями встречался балетмейстер в начале своего 
творческого пути и какие проблемы решает сейчас. С 
1980-х годов он регулярно гастролирует за рубежом и име-
ет огромный успех, однако своё здание в Санкт-Петербурге 
– Академия танца – получил лишь в 2010 году. 

А в субботу в книжном клубе господствовали свет и 
тень. Желающие приняли участие в необычном мастер-
классе «Театр теней». Дети и взрослые учились изобра-
жать фигурки зверей и птиц, передавать движение сквозь 
ткань и работать со светом. А вечером тени трёх девушек 
(Екатерина Шаповалова, Елена Гостева, Мария Волкова) 
словно порхали по Большому залу «Петровского», играя 
с лучами прожекторов. Это было выступление Центра со-
временного танца с проектом Ground. Создатель проекта 
Екатерина Лизунова говорит: 

– Ground почти полностью построен на импровизации, 
поэтому каждый раз это что-то новое, неожиданное даже 
для самих танцоров. Музыка тоже особенная. Тело – это 
инструмент, а музыка им управляет. Здесь нет солистов. 
Всё – как единое целое. Есть только желание передать 
зрителю энергию танца.

Завершилась Неделя театра открытым мастер-классом 
«Слушай тело» Виктории Шаламовой, актрисы Воронеж-
ского Нового театра, который показывает свои постановки 
в Доме актера. 

Первым делом участники мастер-класса познакомились 
друг с другом, ведь дальше им следовало работать как еди-
ный организм, слушать и слышать других, открывая себя. 
Многие на занятии были босиком или в носочках – так 
удобнее. Постепенно, упражнение за упражнением, можно 
было видеть, как люди расслабляются, начинают двигаться 
увереннее и вместе с тем спокойнее. Итогом мастер-класса 
стали индивидуальные выступления участников. Нужно 
было под музыку изобразить тему стихотворения А.С. 
Пушкина «Я вас любил...». Для каждого звучала своя 
музыка – и страстное танго, и плачущая скрипка, и даже 
просто шум дождя на улице. 

культура

Светлана ВОРОБЬЁВА

Сад развивает ребят
Если за квартал слышится 

задорный смех девчонок и 
мальчишек, сомневаться не 
приходится – где-то между че-
тырёхэтажками стоит детский 
садик. В Нововоронеже всего 
десять дошкольных учреж-
дений. Среди них детский 
сад № 13 выделяется не толь-
ко материально-технической 
базой, но и самим подходом 
к воспитанию. Всего его по-
сещают около двухсот ребят, 
из которых сформированы 
девять групп в двух возраст-
ных категориях: две группы с 
ребятишками двух-трёх лет и 
семь групп с дошколятами от 
трёх до семи лет. Недавно дет-
ский сад выиграл грант на 350 
тысяч на создание сенсорной 
комнаты «Волшебный мир», а 
также приз в 100 тысяч рублей 
на развивающую программу 
по обучению детей Правилам 
дорожного движения. 

Заведующая дошкольным 
учреждением Альбина Тере-
хова для приехавшего в город 
атомщиков заместителя ге-
нерального директора ФГУП 
«ВГТРК» Евгения Ревенко 

провела экскурсию по садику, 
в котором помимо детских 
комнат и спален расположи-
лись музыкальный и спортив-
ный залы, изостудия, уголки 
социально-эмоционального 
развития. На улице для ребят 
есть многофункциональная 
спортивная площадка со специ-
альным покрытием, игровые 
модули и теневые навесы. Дет-
садовцы ждали гостей и при-
готовили небольшой концерт 
с песнями и танцами. 

Все на «Старт»
Долгое время для новово-

ронежцев проблемным ме-
стом был стадион. Желание 
заниматься спортом у детей 
и взрослых было всегда, а вот 
достойной базы не хватало. 
В 2014 году на стадионе за-
вершилась масштабная рекон-
струкция. Глава администра-
ции городского округа Сергей 
Честикин рассказал Евгению 
Ревенко, что в итоге полу-
чится многофункциональный 
спортивно-оздоровительный 
центр, который позволяет но-
воворонежцам любого возраста 
выбрать вид спорта, который 
им по душе.

В результате на обновлённом 

стадионе появились отдельно 
стоящие здания спортивного 
корпуса и Восточной трибуны. 
На трибуне под навесом име-
ются 1870 мест для зрителей. 
На первом этаже спортивно-
го корпуса предусмотрены 
гостиница для спортсменов, 
буфет, медицинский пункт, две 
раздевалки, тренажёрный зал, 
тренерские, комната персонала, 
помещение для охраны, сануз-
лы, технические помещения. 
На втором этаже находятся 
два зала борьбы, зал хореогра-
фии, гардеробы, раздевалки. 
На третьем – технические по-
мещения. 

Легкоатлетический манеж и 
Западная трибуна также пред-
ставляют собой отдельно стоя-
щие здания. Трибуна под на-
весом вмещает 1140 зрителей. 
В состав легкоатлетического 
манежа входят зал с круговым 
беговым треком длиной 200 
метров, трибуны на 1130 мест, 
зал бокса, тир, учебный класс, 
тренерские и раздевалки, тех-
нические помещения.

Та к ж е  н а  т е р р и т о р и и 
комплекса расположены ба-
скетбольная и волейбольная 
площадки, теннисный корт, 
спортгородок, универсальные 
и специализированные спор-
тивные площадки. А рядом со 
стадионом есть автопарковка 
площадью шесть тысяч ква-
дратных метров. Сейчас в спор-
тивном комплексе работает 
дневной лагерь для школьни-
ков, занимающихся атлетикой 
и каратэ. 

Девочки легко подкидывают 
обручи и пытаются прыгнуть 
в них. Это воспитанники мо-
лодого тренера, кандидата в 
мастера спорта Валерии Бе-
леновой, которая переехала из 
Воронежа в небольшой город 
атомщиков. Но об этом совсем 
не жалеет. 

– Здесь я работаю уже два 
года, – рассказывает Валерия. – 
Когда на первом курсе приеха-
ла сюда, сразу поняла, что здесь 
много детей, из которых можно 
лепить будущих чемпионов. 
Сейчас у меня занимается 
около 70 ребят разных возрас-
тов. Уже появляются первые 
победы – наша группа «Кон-
фетти» заняла второе место в 
области, всегда с призовыми 
местами возвращается Арина 
Юрченко. 

Получил наказ
В ходе поездки Евгений 

Ревенко также ознакомился 
с работой Нововоронежского 
филиала по наладке, совер-
шенствованию эксплуатации и 
организации управления атом-
ных станций АО «Атомтех-
энерго» (НВАТЭ). Директор 
предприятия Степан Констан-
тинов сообщил, что завод был 
образован в 1983 году на базе 
цеха наладки, испытаний и 
пуска Нововоронежской АЭС, 
а также цехов наладки и ис-
пытаний оборудования Южно-
Украинской, Калининской и 
Запорожской атомных элек-
тростанций. Нововоронежский 

филиал специализируется на 
выполнении пусконаладочных 
работ на АС с реакторами типа 
ВВЭР.

Начиная с 2012 года при ак-
тивном участии специалистов 
НВАТЭ успешно осущест-
вляются пуски энергоблоков 
№ 2 и № 3 Ростовской АЭС, 
энергоблока № 4 Калининской 
АЭС, энергоблока № 1 АЭС 
«Бушер» в Иране. Сотрудни-
ками предприятия в течение 
2015 года успешно выполнены 
работы по оптимизации систе-
мы управления машин перегру-
зочных энергоблоков № 1 и №2 
в Китае на АЭС «Тяньвань». 
Специалисты предприятия 
провели уникальную работу 
по модернизации и продлению 
срока эксплуатации энергобло-
ка № 5 Нововоронежской АЭС, 
что стало значимым событием 
для города, Воронежской об-
ласти и всей атомной отрасли 
России. Сейчас организация 
активно ведет работы на энер-
гоблоке № 6 Нововоронежской 
АЭС по пуску и наладке обо-
рудования.

На предприятии высокий 
уровень социальной под-
держки работников. Остро 
нуждающимся в улучшении 
жилищных условий выдаётся 
беспроцентная долгосрочная 
ссуда. В период нахождения в 
командировке на запускаемых 
АЭС в России специалисты 
живут в арендуемых филиалом 
благоустроенных квартирах. 
Неработающим пенсионерам, 
которые являются бывшими 

работниками филиала, пре-
доставляются ежемесячные 
доплаты к пенсиям, также 
ежегодно оказывается мате-
риальная помощь. Сегодня 
на предприятии работают 383 
человека.

После осмотра производ-
ственных площадок Евгений 
Ревенко встретился с коллекти-
вом. Заместитель генерального 
директора ФГУП «ВГТРК» 
рассказал о своем опыте журна-
листской работы и ответил на 
самые разнообразные вопросы 
атомщиков.

– Сегодняшняя встреча с 
трудовым коллективом, ко-
нечно, очень полезна. Пре-
жде всего, тем, что я многие 
вопросы воспринимаю как 
наказ избирателей к буду-
щему депутату. Вопросы со-
вершенно разноплановые, на-
чиная от профессионально-
технического образования и за-
канчивая системой госзакупок, 
от зарплат врачам, учителям и 
воспитателям в детских садах 
до ювенальной юстиции. Над 
каждой проблемой надо очень 
серьезно думать. Собственно 
говоря, сейчас мы во многом 
советуемся с людьми, кото-
рые знают, что происходит на 
их земле, – отметил Евгений 
Ревенко.

Затем в правительстве об-
ласти состоялась встреча гу-
бернатора Алексея Гордеева 
с Евгением Ревенко, который 
рассказал главе региона о своей 
поездке в Нововоронеж. 

Проблемы требуют вдумчивого подхода

Евгений Ревенко пообщался с воспитанниками детского сада №13. Встречу с трудовым коллективом НВАТЭ Евгений Ревенко воспринял как наказ избирателей.
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Борис Алексеев и его «Контрабас».
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Николай КАРДАШОВ
г.Бобров

Женское имя Виктория в 
семье Андрея и Татьяны 
Чистяковых стало свое
образным талисманом.
– Вообщето у нас с Андре
ем уже росли две девочки, 
и нам хотелось мальчика, 
– говорит Татьяна. – Но 
родилась третья девочка, 
мы ничуть не расстрои
лись и назвали малышку 
Викторией.

Младшенькая, чтобы тоже 
не разочаровывать родителей 
и старших сестричек Элю и 
Настю, чуть ли не с самых 
пелёнок стала удивлять всех 
взаправдашними победами.

– В Боброве наша Виктория 
– настоящая знаменитость, – с 
гордостью делится Татьяна. – 
Когда ей не было ещё и годика, 
мы взяли её с собою на речку. 
В воду Битюга опустили, а она 
возьми да и поплыви! Да так 
шустро, что весь пляжный люд 
зааплодировал от удивления. 
Сейчас она во второй класс 
перешла, но плавает так, что 
не всякий взрослый за ней 
угонится. 

Впрочем, девятиклассница 
Элеонора и семиклассница 
Настя тоже по-своему знаме-
нитые. Настя, кроме общеобра-
зовательной, посещает воскрес-
ную школу, хорошо поёт в хоре 
и часто занята в программах 
благотворительных концертов, 
которые организует настоятель 
храма отец Андрей. 

Татьяна работает дежурной 
по железнодорожному переез-
ду. После трудной смены дома 
её, уставшую от напряжённого 
дня, ждёт наведенный руками 
девчонок уют и вкусный ужин, 
приготовленный Элей. «Она 
у нас всё умеет готовить – от 
борща до плова. Старшие се-

стрёнки Вику подготовили к 
школе так основательно, что 
её можно было сразу во второй 
класс отдавать, – рассказывает 
Татьяна. – Я рада, что наши 
девочки такие самостоятель-
ные и дружные. С ними очень 
легко, они всё папе с мамой 
доверяют и советуются по всем 
вопросам».

В Боброве вечером, куда мы 
приехали вместе с председа-
телем профкома Владимиром 
Боковцом, чтобы вручить 
дружной многодетной семье 
Чистяковых памятный пода-
рок, застаем всю великолеп-
ную пятёрку за совместным 
занятием. На пахнущей разно-
травьем придомовой лужайке 
дети и взрослые разбивают 
палатку: в ней в душные июль-
ские ночи не так жарко спать. 
Вроде мелочь житейская, но 
и в таком деле девчонки при-

обретают навык, как быстро и 
правильно поставить палатку. 

От Татьяны узнаём добрую 
семейную новость: Эля, чтобы 
летние каникулы не оказались 
пустым времяпрепровожде-
нием, взялась ухаживать за 
двумя одинокими бабушками, 
каждой из которых уже за 
восьмой десяток перевалило. 
Девочка наводит порядок в 
их квартирах, ходит за лекар-
ствами и продуктами. Такое не 
подсказанное кем-то, а прочув-
ствованное юным сердцем ми-
лосердие – оно тоже от добро-
ты родительских поступков, 
подмеченных детьми. «Гляжу 
недавно, – рассказывает Татья-
на, – а через проезжую часть 
улицы к нашему дому семей-
ство ёжиков топает. Впереди 
– ежиха-мама, за нею – трое 
ежат. А по асфальту машина 
несётся. Выскочила я, машине 

дорогу преградила и ёжиков на 
руках перенесла. Жалко их – 
это же живая природа».

Не первый год знаю эту уди-
вительную семейную пятёрку, 
видел их на различных конкур-
сах и спортивных состязаниях, 
и не перестаю тихо восхищать-
ся Андреем и Татьяной. В наше-
то время с нескончаемыми 
экономическими кризисами 
не каждая семья решается и на 
второго ребёнка. А тут – три 
девицы-красавицы растут. 
Умные, трудолюбивые и у каж-
дой есть своё увлечение.

– Да мы с Андреем сами из 
многодетных семей, – говорит 
Татьяна. – Познакомились 
с ним, когда учились в Ли-
скинском Ту-6. На последнем 
курсе и свадьбу сыграли. Уже 
когда родилась Вика, я по-
шла учиться на курсы авто-
любителей, чтобы семья наша 

была мобильной и всюду могла 
успевать. А недавно, во время 
отпуска, окончила в Воронеже 
курсы фотографов и видео-
операторов. Пробую посылать 
фотографии на различные кон-
курсы. Мне кажется, я нашла 
себя в этом увлечении…

Когда речь зашла о работе 
старших Чистяковых, оказа-
лось, что Андрей и Татьяна и 
здесь нашли себя. «Вне своей 
профессии я себя не представ-
ляю», – признаётся глава семьи, 
который трудится бригадиром 
по текущему содержанию пути 
Лискинской дистанции пути. – 
Порой ведь на рабочем месте и 
ночевать приходится».

…В ночь перед поездкой в 
Лиски всей семейной сбор-
ной на соревнования «Спорт 
поколений-2016» Андрей 
проколдовал на перегоне над 
каким-то заковыристым де-
фектом пути. Облегчённо 
вздохнул лишь тогда, когда в 
дороге догнал благодарный 
звонок мастера Александра 
Шперлинга: «Прошёл вагон-
путеизмеритель – неисправ-
ностей не выявлено». Татьяна 
с нескрываемой гордостью 
говорит о способностях мужа: 
«Ему достаточно на глаз, без 
всяких инструментов, оценить 
путь, чтобы заметить все его 
изъяны». 

Есть чем гордиться и Та-
тьяне: за последнее время она 
подготовила трёх дежурных 
по переезду – ответственных и 
профессионально грамотных. 
Хорошую школу своей настав-
ницы не так давно подтвердила 
Наталья Синюкова: она, не 
растерявшись, смогла быстро 
организовать эвакуацию за-
глохшего на переезде грузо-
вика перед приближающимся 
поездом.

Пока беседовали со взрос-
лыми Чистяковыми, Виктория 
принесла почётные грамоты 
папы и мамы. И вы бы видели, 
как светились глаза девочки!

Великолепная пятёрка
Cемья | Главной своей жизненной победой Андрей и Татьяна Чистяковы считают дружную семью

Андрей и Татьяна Чистяковы: «Счастье – это когда мы вместе».
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Местное самоуправление |  Такие моногорода, как Нововоронеж, обладают уникальными человеческими ресурсами,  
но в то же время и своими особыми проблемами и «болевыми точками»

Город атомщиков, сателлит Воронежа, обеспечивает 
нужды в электроэнергии, а также является в 
некотором роде наукоградом, передовой опыт 
которого будет тиражироваться на ведущих 
российских и зарубежных АЭС. В этом убедился 
во время посещения Нововоронежа заместитель 
генерального директора ВГТРК Евгений Ревенко.

вести
Освящён крест  
для новой церкви

Митрополит Воронежский 
и Лискинский Сергий освятил 
накупольный крест для строя-
щегося храма.

После Божественной ли-
тургии, совершенной в Пе-
тропавловском храме Воро-
нежа, Владыка Сергий посе-
тил село Каменно-Верховка 
Каширского района. В нём 
завершается строительство 
церкви в честь Введения 
во храм Пресвятой Богоро-
дицы. Гостя встречали на-
стоятель Введенского храма 
священник Сергий Крынин 
и многочисленные прихо-
жане. По окончании поло-
женных молитв митрополит 
Сергий совершил каждение 
новосооружённого креста, 
а затем окропил его святой 
водой перед его установкой 
на купол церкви. Завершая 
богослужение, Владыка по-
здравил прихожан с этим 
знаменательным событием и 
обратился к собравшимся с 
архипастырским словом.

С любовью  
к природе

В течение месяца более 50 
волонтёров, сменяя друг друга, 
добросовестно трудились в Во-
ронежском заповеднике. 

Им предстояло расчистить 
экотропу «Черепахинская» 
от остатков пиломатериалов, 
а потом ещё и покрыть де-
ревянный настил протяжен-
ностью почти полтора кило-
метра защитной пропиткой. 
Несмотря на изнуряющую 
жару и обилие насекомых в 
лесу, добровольцы работали 
активно. Они не только за-
нимались уборкой мусора, 
но и рассаживали цветы по 
клумбам, помогали научным 
сотрудникам в лаборатории. 
В благодарность за проде-
ланную работу от админи-
страции заповедника все они 
получили памятные подарки 
и грамоты за вклад в дело 
охраны окружающей среды. 

Анатолий ХрустАлёв.

Кино через книгу, книга через кино
Фестиваль книги, посвящённый общероссийскому Дню библио-
тек и Году российского кино, прошёл в Воронежской областной 
библиотеке имени И.С.Никитина. 

В этот день заглянувшие сюда воронежцы могли научиться 
изготавливать своими руками записные книжки в творческой 
мастерской «Book-компания», а, например, в  отделе читаль-
ных залов проводился мастер-класс по актёрскому мастерству. 
Отдел краеведения Никитинки подготовил презентацию 
«Из всех искусств для нас важнейшим является кино…: из 
истории воронежского кинематографа». Также для читателей 
были организованы книжная лотерея, выставки, кинопоказы, 
литературно-интеллектуальные игры «Круг знаний», «Кино 
через книгу», викторина по творчеству писателей, актеров, 
режиссёров «Великие незнакомцы», конкурс переводчиков 
«Вересковая вязь времен». 

василий Черноусов. 



качество жизни
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Борщ становится 
всё жиже...
Наваристый и ароматный борщ – традиционное 
блюдо восточных славян – с каждым годом ста-
новится всё дороже. Согласно классическому 
рецепту, для него требуется говядина, а по конси-
стенции он должен быть настолько густым, чтобы 
ложка в нём стояла. И если раньше без него не 
обходился обед, то сейчас настоящий борщ – ско-
рее роскошь, чем реальность. 

Светлана ВОРОБЬЁВА

Украинские журналисты нередко используют так назы-
ваемый «индекс борща», созданный по аналогии с амери-
канским индексом Биг-Мака, который позволяет оценить 
покупательную способность валют и уровень инфляции. 
Журналисты «Коммуны» решили использовать опыт 
коллег и сходили на воронежские рынки, чтобы узнать, 
сколько стоят свёкла, картофель, капуста, лук и морковь, 
входящие в набор.

Центральный рынок – место бойкое, торг ведётся с 
утра и до самого вечера. Главная его черта – возможность 
выбора между продуктами местных производителей и 
привозными овощами и фруктами. Для борща можно 
найти все ингредиенты, выросшие на родной чернозёмной 
земле. Продавцы уверяют, что картофель на прилавках – 
из Панино, капуста – из Давыдовки. Фермеры уже вовсю 
реализуют местную морковь, свёклу и лук. Выбор только 
за покупателем и за его финансовыми возможностями. 

И вот здесь уже приходится лавировать между рядами, 
изобилующими разными ценовыми категориями. Если 
брать у фермеров и перекупщиков, то цена на картофель 
у всех начинается от 25 рублей за килограмм. Иногда 
встречается более мелкая картошка по 15 рублей. Капуста 
поразила своей дороговизной – молодой кочан обойдётся 
в 40 рублей за килограмм. Дешевле удалось найти только 
в «Народном магазине» – там овощ из Давыдовки стоит 
24 рубля 50 копеек. Морковь в среднем обойдётся в 40 
рублей за килограмм, причём такую же цену имеет и пучок 
морковки с ботвой, который весит значительно меньше. 
Лук предлагается по цене от 35 рублей. А вот королева 
борща – свёкла – стоит от 35 рублей за кило. Снова со-
лидную разницу в 
цене даёт «Народный 
магазин» – там она 
стоит 21 рубль. 

Рынок у цирка по-
может чуточку сэко-
номить на борщевом 
наборе. Там оказалась 
дешевле капуста – 30 
рублей за килограмм. 
И она также родом 
из Давыдовки. Цена 
свёклы не превышала 
35 рублей, в отличие 
от Центрального рынка, где фермеры продавали её даже 
за полтинник. Если не брать в расчёт эти несущественные 
колебания, то налицо ценовой паритет. Поэтому нет смыс-
ла бегать между торговыми точками – затраты на проезд 
окажутся значительно выше. 

Изначально мы хотели сравнить и цену магазинную. Но 
зачастую было трудно определить происхождение овощей, 
лежащих на полках супермаркетов. Впрочем, даже беглый 
взгляд на ассортимент сетевого магазина и ценники даёт 
сразу понять: на рынке сейчас делать покупки выгодней 
не только за счёт более низкой цены, но и возможности 
приобрести фермерские продукты. 

А последние новости таковы: вице-премьер РФ Арка-
дий Дворкович 10 июня 2016 года поручил Минпромторгу, 
Минсельхозу и Минэкономразвития дополнительно 
рассмотреть с Союзом участников рынка картофеля и 
овощей вопрос о включении борщевого набора в список 
социально значимых товаров, с которых торговыми се-
тями не взимается ретробонус с поставщиков, сообщает 
газета «Известия». Ведомствам следует представить свои 
согласованные предложения в Правительство, в какой 
срок — не уточняется. 

Об ограничении необоснованного роста цен на про-
дукты питания говорил и губернатор Воронежской об-
ласти Алексей Гордеев в ходе ежегодного отчёта перед 
депутатами облдумы. 

Однако сухие цифры статистики не на стороне потреби-
теля. Как сообщал Воронежстат в начале июня, рост цен на 
товары и услуги с января по июнь составил 2,6 процента. 
Цены на продовольственные товары за месяц выросли на 
0,1 процента, а с декабря – на 3,4 процента. Больше всего 
подорожали репчатый лук, свёкла, белокочанная капуста, 
морковь, лимоны и гречневая крупа. В меньшей степени 
выросли цены на горох и фасоль, рыбу, сухие супы в па-
кетах и кетчуп. 

В итоге, если посчитать среднюю стоимость борщевого 
набора, взяв каждого овоща по одному килограмму, то 
выйдет около 160 рублей. Важно понимать, что для того 
чтобы сварить по традиционному рецепту первое блюдо, 
требуется добавить и мясо, и специи, и сметану, купить 
чеснок и испечь пышные пампушки. В итоге набежит ещё 
приличная сумма. Сэкономить можно, если пройтись по 
нескольким торговым точкам в поисках более низких цен. 
Однако затраты времени, транспорта, сил вряд ли стоят 
пары сохранённых рублей в кошельке. 

Даже беглый взгляд на 
ассортимент сетевого 

магазина и ценники даёт сразу 
понять – на рынке сейчас 
делать покупки выгодней не 
только за счёт более низкой 
цены, но и возможности 
приобрести фермерские 
продукты. 

Аркадий ИЛЬИН

Никто не хотел 
договариваться

Председатель ЛДПР остановился 
на основных вехах новейшей истории 
России. Он напомнил собравшимся 
о том, как ещё в 1991 году настаивал 
на изменении внешней политики 
России: 

– Я сказал, что мы должны перейти 
к отношениям Север-Юг, а не Восток-
Запад. Прошло 25 лет – и сегодня у 
нас отношения на юге: Сирия, Турция, 
Средняя Азия. А на западе снова к нам 
подбираются чужие войска.

Владимир Жириновский уверен: 
если бы Россия последние сто лет 
ориентировалась не на Запад, а на 
Юг, «то сегодня натовские войска не 
стояли бы у наших границ».

Далее лидер ЛДПР поведал моло-
дёжи о том, как принимали Консти-
туцию РФ: 

– К сожалению, у нас не было 
Конституции. И нужно было при-
нять её, иначе выборы в Госдуму не 
состоялись бы, и страна осталась бы 
с диктатурой Ельцина. Но Конститу-
цию поддержала только ЛДПР. Левые 
говорили, что Конституция слишком 
антинародная, буржуазная, а правые – 
Гайдар, Явлинский и прочие – наобо-
рот, что это слишком авторитарная 
Конституция. Но без неё было нельзя. 
Никто не хотел договариваться, но мы 
Конституцию поддержали – чтобы 
пошёл демократический процесс. И 
вот мы с вами уже идём на выборы в 
седьмой раз.

Реализованные идеи
В 1996 году ЛДПР отменила рати-

фикацию Беловежских соглашений. 
По словам Владимира Жириновского, 
«уже стояли войска, готовился перево-
рот, разгон Думы. Но испугались…» В 
1999 году ЛДПР снова спасла страну 
от роспуска Думы, не поддержав им-
пичмент Борису Ельцину: «У него на 
столе лежал указ о роспуске Госдумы. 
Мы спасли ГД, а зимой Ельцин уходит 
сам, со слезами на глазах».

Разумеется, Владимир Жиринов-
ский напомнил и об Украине. Дума, 
как известно, дважды утверждала 
соглашение с Украиной – в 1998 
году Договор «О дружбе» и в 2010 
году – Харьковские соглашения. За 
ратификацию выступили все партии, 
кроме ЛДПР: 

– Мы останавливали: не надо! Вы 
видите, что на Украине происходит! 
Ратификацией договора «О дружбе» 
мы признали границы – и теперь 
Украина в крови! А если бы не было 
ратификации того договора, 1998 года, 
Украина не имела бы права сегодня 
вообще ничего делать – нет границ, 
мы можем свои войска вводить куда 
угодно: эта территория никак не обо-
значена.

Вернувшись в 1991 год, лидер 
ЛДПР напомнил о ГКЧП, в поддерж-
ку которого вышла только ЛДПР (в те 
времена ещё – ЛДПСС).

– Все испугались, – подчеркнул 
Владимир Жириновский, – никто 
слова не сказал, ни один офицер, ни 
одна общественная организация! Я 
один вышел на Манежную площадь 
и спорил!

Итак, сделал вывод Владимир 
Жириновский, ЛДПР показала на 
практике правоту своих идей: «Мы 
выдвигали те идеи, многие из которых 
сегодня реализованы».

Против наказания  
за выражение своего мнения 

От новейшей истории России ли-
дер ЛДПР перешёл к тысячелетней 
истории – и констатировал, что власти 
страны никогда не делали ставку на 
русский народ. При этом в советский 
период всё население СССР называли 
«советский народ», который после 
ухода Советской власти превратился 
в «многонациональный».

– Вы видели, – задал риториче-
ский вопрос Владимир Жиринов-
ский, – чтобы в какой-то европей-
ской конституции было написано 
«мы, многонациональный народ 
Франции?» Везде «мы – французы», 
«мы – немцы», «мы – итальянцы», 
«мы – греки»! Только у нас абстрак-
тно – «мы, многонациональный!» 
Какой народ? Никакого, значит! 
Если многонациональный – значит, 
никакого народа, получается, просто 
нет! Придумали дурацкое название 
«россияне»! Вы можете себе пред-
ставить, например, такой народ, как 
францияне? Или германияне?

ЛДПР против размывания русской 
идентичности и попыток её подмены 
такими искусственными штампами, 
как «россияне», против подчинения 
самосознания самого большого народа 
России идеям многонациональности, 
которые приемлют любой национа-
лизм, кроме русского.

В России, считает лидер ЛДПР, 
должны быть исключены любые при-
вилегии по национальному признаку. 
В частности, из Уголовного кодекса 
следует исключить статью 282. В 
народе, напомнил Владимир Жири-
новский, она известна как «русская 
статья», потому что среди осужденных 
по ней только русские. Во-первых, 
ЛДПР не приемлет наличие такой 
дискриминационной, антирусской 
нормы закона, во-вторых, выступает 
категорически против наказания за 
выражение своего мнения.

В основе национальной политики 
страны, по словам лидера ЛДПР, 
должно быть признание и законода-
тельное закрепление существования 
русской нации как исторического и 
культурного субъекта, веками строив-
шего государственность на территории 
России и создававшего собственную 
культуру. Прежде всего, подчеркнул 
Владимир Жириновский, необходимо 
заменить в преамбуле Конституции 
РФ строку «Мы, многонациональный 
народ Российской Федерации...» на 
«Мы, русские и другие народы Рос-
сии...» Также следует законодательно 

признать статус русского народа как 
государствообразующей нации. 

Сгубившие цвет общества
Лидер ЛДПР указал, что русские 

– самый пострадавший в XX и XXI 
веках народ: геноцид русских в годы 
Первой мировой воины, большевист-
ский переворот и Гражданская война, 
убившая двенадцать миллионов рус-
ских, голод и репрессии, сгубившие 
цвет русского общества, затем Вели-
кая Отечественная война, в которой 
погибло 29 миллионов советских 
граждан, большинство из которых 
русские. В конце 1980-х и в 1990-е 
годы, когда СССР затрещал по швам, 
русские оказались самым большим 
разделённым народом: 40 миллионов 
человек остались без Родины. Многие 
подверглись унижениям и репрессиям 
в южных республиках и были вынуж-
дены бежать, а в Прибалтике сотни 
тысяч русских и сегодня считаются 
«не-гражданами». Даже в России, 
отметил Владимир Жириновский, те 
русские, кто решил вернуться на свою 
историческую Родину, вынуждены 
проходить все круги ада и годами уни-
жаться, чтобы получить российский 
паспорт: «Пора прекратить это! Время 
построить наш общий Русский дом»!

За свою тысячелетнюю историю 
Россия неоднократно переживала 
периоды распада. Хотя каждый раз го-
сударство восстанавливалось в своих 
естественно-исторических границах, 
ценой этому было отставание в раз-
витии на десятки и сотни лет. Такая 
участь постигла Киевскую Русь, импе-
рию Романовых, наконец, Советский 
Союз. Лидер ЛДПР предупредил, 
что подобная судьба может постичь 
и Российскую Федерацию, если не 
произойдут важные преобразования 
в государственном устройстве Рос-
сии. Главное преобразование, на 
котором настаивает ЛДПР, – переход 
от национально-территориального 

деления к губернскому. Это, отметил 
Владимир Жириновский, предохра-
нит страну от национального сепара-
тизма регионов.

Любая революция  
вредна 

Вспомнив о революциях, сотря-
савших Россию на протяжении про-
шлого века, Владимир Жириновский 
отметил:

– Если бы не смута февраля 1917 
года, Россия бы победила в Первой 
мировой. Русская армия могла раз-
бить немцев ещё летом 1917 года. 
Это была мощнейшая армия. Даже 
Черчилль говорил – там, где у русских 
победа была в руках, они её отпустили. 
Русский корабль шёл в гавань победы 
и затонул.

Лидер ЛДПР уверен: любая рево-
люция вредна стране, вредна народу. 
Никогда не нужно верить тем, кто при-
зывает к государственному переворо-
ту. Недовольство режимом или про-
блемами в стране – это естественно, но 
революция ничего не изменит, а лишь 
приведёт к власти мошенников: 

– Большая часть участников ре-
волюций – это честные люди, ро-
мантики, люди, которым надоела 
коррупция, которые хотели бы изме-
нений в лучшую сторону, – согласен 
Владимир Жириновский. – Но они 
невольно помогают именно тем, кто 
просто рвётся к власти, к разделу 
пирога. Ведь всегда после переворота 
к власти приходят лидеры хуже, чем 
были. Их цель перестрелять всех 
начальников – карьера может пойти 
в гору. Так было после свержения 
царской власти в 1917 году, так было 
после 1991 года, так было в Киеве в 
2014 году: захватили власть ночью, 
и стало вакантно место президента, 
председателя правительства, пред-
седателя парламента, главы службы 
безопасности и другие – всю старую 
команду вышвырнули с Украины. 

Но кто занял эти места? В основном 
криминальные элементы. Поймите 
это и не поддерживайте тех, кто го-
ворит о свержении власти. У всех у 
них корыстные побуждения.

Куда движется Россия
Говоря о современной ситуации, 

о грядущих выборах, лидер ЛДПР 
дал два прогноза – краткосрочный 
и долгосрочный. Как предполагает 
Владимир Жириновский, в результате 
голосования по партийным спискам 
ЛДПР получит 40 процентов, «партия 
власти» – 30 и по 15 процентов КПРФ 
и «Справедливая Россия».

Что касается долгосрочной пер-
спективы, то лидер ЛДПР уверен: 
Россия придёт к двухпартийной 
системе: 

– Пропорциональная система 
существует во всех европейских 
странах и сегодня. Она была создана 
для развития партий, чтобы они ста-
ли мощными. Допустим, чтобы они 
могли получать на выборах по 20-25 
процентов голосов. Максимум 30, 
все. Тогда они образуют коалицию – 
сперва коалиция двух партий, потом 
коалиция других двух партий.

Но в результате строительства 
коалиций образуется две основные 
партии. Лидер ЛДПР убеждён, что все 
развитые политические системы по-
строены именно по такому принципу, 
потому что у большинства вопросов 
только два решения.

– В первой Госдуме было двенад-
цать партий, – напомнил Владимир 
Жириновский. – Это бардак был. 
Никто не может договориться, ре-
шение принять не можем, голосова-
ние провести не можем. Зачем этот 
колхоз? Должно быть только две 
партии в парламенте: консерваторы и 
оппозиционная партия, и они должны 
меняться у власти. Этого достаточно, 
потому что у любого вопроса есть два 
решения: делать или не делать.

ЛДПР: «Время строить  
наш общий Русский дом»!
Актуально | В основе национальной политики страны должно быть признание и законодательное закрепление  
существования русской нации как исторического и культурного субъекта
На Клязьме под Владимиром состоялся Всероссийский 
образовательный форум «Территория смыслов». С молодыми 
политиками приехали пообщаться руководители парламентских 
фракций, в том числе – лидер ЛДПР Владимир Жириновский. В 
своём выступлении он указал на то, что политические партии 
следует оценивать, прежде всего, по сбывшимся прогнозам.

Владимир Жириновский: «Мы выдвигали те идеи, многие из которых сегодня реализованы».
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Рядом с ним на дне находятся зато-
нувшие понтоны, транспортные сред-
ства и маломерные суда. Как уточнил 
Анатолий Калемберг, танк, скорее всего, 
потеряли летом 1942 года. 

Подготовку к подъёму «тридцатьчет-
вёрки», засевшей в иле на семиметро-
вой глубине, начали заранее. Военные 
расчистили от деревьев спуск к реке, 
а из мотострелкового соединения, 
дислоцированного в Воронежской об-
ласти, доставили две бронированные 
ремонтно-эвакуационные машины 
(БРЭМ-1) на базе Т-72. Эти мощные 
тягачи снабжены лебёдкой с усилием 
в 75 тонн, поэтому вытащить тридца-
титонный танк для них не составляет 
больших проблем.

Как рассказал дайвер Александр 
Петров, боевую машину частично 
извлекли из Дона ещё утром в среду, 
13 июля. Александр Тарасов, Андрей 
Андреев, Андрей Вибор, Георгий Мо-
розов, Андрей Бойков, облачившись 
в лёгководолазное снаряжение, ушли 
под воду, чтобы зацепить тросы к 
танку.

– Пришлось применить тяжёлые бо-
тинки, потому что условия погружения 
в реке Дон достаточно сложные: мутная 
вода, очень сильное течение. Со своей 
задачей ребята успешно справились. 
Танк дёрнули, и он пошёл. Вытаскивать 
его полностью не стали, поскольку 
окончательную операцию по подъёму 
решили проводить в присутствии спец-
группы по разминированию.

Как отметил Александр Петров, 
им не впервой принимать участие в 
таких операциях. В прошлом году 
они проводили водолазные работы на 
американском транспортном судне 
«Томас Дональдсен», которое было 
торпедировано немецкой подводной 
лодкой близ острова Кильдин в марте 
1945 года. Со дна Кольского залива 
водолазы подняли зенитную пушку М-2 
и асфальтоукладчик. А ранее там же, в 
Кольском заливе, подняли двигатель с 
гидросамолёта МБР-2, прозванного за 
его угловатые формы «амбарчик».

Ровно в 13 часов по команде старше-
го БРЭМ-1 издал короткий сигнал, и 
уходящие от него в реку толстые тросы 
поползли, медленно натягиваясь. Вто-
рая БРЭМ-1 для подстраховки стояла 
чуть выше по откосу. Вначале из воды 
показались облепленная илом и песком 
корма танка и башня с развёрнутой 
назад пушкой. Когда боевую машину 
вытащили на берег, подъём остановили 
– военные начали поливать из пожарно-
го шланга глинистый откос, чтобы она 
легче скользила вверх. Через 40 минут 
танк уже стоял на пригорке. Пожарные 
из брандспойтов стали сбивать с него 
грязь и ил. 

– От нашей бригады в работе было 
задействованы две бронированные 
ремонтно-эвакуационные машины 
БРЭМ-1 и группа разминирования, 
– рассказал заместитель командира 
мотострелкового соединения Западного 
военного округа подполковник Андрей 
Смирнов. – Все гусеницы танка ока-
зались заклинены, поэтому пришлось 

его тащить волоком, предварительно 
поливая склон водой. 

Специалисты парка «Патриот» про-
извели его первичный осмотр и вскры-
ли башенный люк. По словам военных, 
машина успела побывать в бою – с 
правой стороны пробит один из катков. 
Но вражеский снаряд так и не смог 
остановить советский танк, машина 
до последнего двигалась своим ходом. 
Военные промыли «тридцатьчетверку» 
водой – на две трети корпус оказался 
забит песком. В ходе дальнейшего об-
следования, которое проводили сапёры 
инженерных войск Западного военного 
округа, внутри танка обнаружили пол-
ный боекомплект – более 50 единиц 
снарядов, а также пулемётные диски. 

После уничтожения боекомплекта, 
танк погрузили на специальную плат-
форму и отправили в парк «Патриот» 
в подмосковную Кубинку. Специалисты 
начнут идентификацию машину по 
её номеру и попытаются разыскать в 
военных архивах данные об экипаже. 
У Т-34-76 начнётся новая страница 
биографии.

По словам начальника отдела по-
иска, ремонта и реставрации экспона-
тов подмосковного парка «Патриот» 
Анатолия Калемберга, поднятый со 
дна Дона танк реально восстановить до 
такого состояния, чтобы он участвовал 
в парадах Победы на Красной площади 
или исторических реконструкциях. 
Предполагается, что один из лучших 
танков Второй мировой уже в скором 
времени будет представлен на форуме 
«Армия-2016» в парке «Патриот».

Возвращённый из небытия

Руководитель экспедиции Анатолий Калемберг:  
«Машина, которая пролежала на дне реки больше семидесяти лет, 

сохранилась в достаточно хорошем состоянии».

...а услуги –  
всё дороже
Рост цен в Воронежской области с начала 
нынешнего года сложился на уровне  
103 процентов.

Анатолий КРУГЛОВ

В июне по сравнению с декабрьскими прошлого года 
цены на продовольственные товары повысились на 3,3 
процента. Но по сравнению с майскими ценами товары 
этой группы в июне подешевели на 0,1 процента. Значи-
тельно (на 9,4 – 36 процентов) снизились цены на поми-
доры, куриные яйца, капусту, бананы и огурцы.

Зато в 1,4 раза возросли цены на картофель. В меньшей 
степени (на 4,4 – 17,5 процента) подорожали гречневая 
крупа, фруктовые соки, рыба лососевых пород, морковь, 
чеснок, репчатый лук, столовая свёкла.

Стоимость условного (минимального) набора продук-
тов питания в расчёте на месяц в июне по Воронежской 
области составила 3380 рублей – на 6,7 процента больше, 
чем в декабре минувшего года. 

Непродовольственные товары в июне по сравнению с 
ценами в декабре 2015 года подорожали на 3,6 процента. 
В июне по сравнению с майскими цены на товары этой 
группы поднялись на 0,7 процента. 

В июне тарифы на услуги увеличились относительно 
майского уровня на 0,7 процента. В отчётном периоде су-
щественно (на 6,4 – 15,5 процента) подорожали санаторно-
оздоровительные услуги, услуги воздушного транспорта, 
проезд в поездах дальнего следования, услуги в сфере 
зарубежного туризма, информирует пресс-служба Во-
ронежстата. 
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«Не хотят жить  
под хунтой»

Состоялась шестая «прямая 
линия» главы ДНР Александра 
Захарченко. Он ответил на во-
просы жителей Киева, других 
регионов Украины, а также 
ближнего и дальнего зарубе-
жья. Вот некоторые вопросы 
и ответы, которые приводит 
«Голос Республики»:

«– Многие люди в других 
городах Украины, в частности, 
в Киеве, не хотят жить под 
хунтой в стране, где славят 
фашизм и разрушают всё, 
что было дорого нам и нашим 
предкам. Мне, как коренной 
киевлянке, очень стыдно перед 
вами и населением Донбасса 
за всё горе, что причиняют 
вам мои земляки. Я очень на-
деюсь, что когда-то мы снова 
будем вместе и, возможно, вы 
освободите Киев.

– Вы так же оккупированы, 
как и наши территории, до сих 
пор подконтрольные ВСУ. Те 
самые бандеровские прихвост-
ни неонацистов, которые сей-
час бомбят Донбасс, устроили 
политический террор и в Кие-
ве, и по всей Украине. Просто 
мы выбрали путь борьбы, а вы, 
вероятно, путь ожидания.

– Если в Киеве фашисты и 
хунта, почему вы требуете от 
них пенсий?

– Потому что это 
справедливо. Жители 
Донецкой Народной Ре-
спублики всю жизнь ра-
ботали сначала на УССР, 
а потом в «незалежной», 
создавали материальное 
благосостояние Украины 
и теперь вправе требо-
вать, чтобы она соблюдала свои 
обязательства. Это касается в 
том числе и пенсий. Украина с 
нашими пенсионерами посту-
пила подло вдвойне. Сначала 
бомбила их самих и их дома, а 
потом перестала выплачивать 
пенсии. Продолжая бомбить. 
То есть по всем признакам 
Украина вела и ведёт войну 
с Донбассом на уничтожение 
всех его жителей. Именно об 
этом говорит экономическая 
блокада. Другой признак «ци-
вилизованности» Порошенко 
и его банды – злорадное обе-
щание, что дети Донбасса будут 

сидеть в подвалах, когда дети 
Украины будут ходить в шко-
лу. Так вот, пенсии мы начали 
выплачивать сами. И каждая 
выплаченная нами пенсия от-
даляет Донбасс от Украины на 
большее расстояние, чем полёт 
снаряда из украинской пуш-
ки, выпущенного по мирным 
городам Донбасса. Наши дети 
ходят в детские сады и школы, 
студенты учатся в вузах, вклю-
чая тех, кто приехал учиться в 
донецкие вузы из Украины, в 
том числе из Киева. И каждый 
праздник 1 сентября отдаляет 
Донбасс от Украины на рас-
стояние, гораздо большее, чем 
полёт реактивных снарядов, 
выпущенных украинскими 
«градами» по нашим школам 
и больницам».

В этом же номере газеты со-
общается, что Министерство 
молодёжи, спорта и туризма 
ДНР совместно с МЧС ДНР 
провели палаточные учеб-
ные военно-полевые сборы 
среди воспитанников военно-
патриотических спортивных 
клубов «Выживание во время 
боевых действий». А также 
о том, что в ближайшем бу-
дущем в Донецкой академии 
МВД ДНР будет создан ка-
детский корпус, в котором 
будут учиться дети воинов, 
отдавших жизнь за свободу 
и независимость Донбасса. 
Читатели «Голоса Республи-
ки» узнали, что российский 

писатель-публицист Захар 
Прилепин сейчас работает над 
книгой о русских писателях, за-
щищавших Родину с оружием в 
руках. Ранее в Донецке состоя-
лась презентация новой книги 
Захара Прилепина «Все, что 
должно разрешиться…» В этом 
произведении автор обратился 
к теме вооружённого конфлик-
та в Донбассе. В основу про-
изведения легли личные впе-
чатления автора и его беседы с 
жителями Донецкой Народной 
Республики. Отрадно читать 
информацию и о том, что 285 
детей из малообеспеченных 

семей донецких железнодорож-
ников из Донецка, Ясиноватой, 
Дебальцево и Иловайска по-
бывали в оздоровительной 
поездке в Сочи. Это стало воз-
можным благодаря договорён-
ности профсоюзного комитета 
Донецкой железной дороги с 
благотворительным фондом 
«Почёт» ОАО «РЖД».

За дипломами –  
в Донецк

«Донецкая Республика» 
сообщает тревожные новости. 
В информации под заголовком 
«На юге ДНР погибли дети» 
говорится: «26 июня двое де-
тей – мальчики 6- и 7-летнего 
возраста – погибли в селе Ко-
минтерново в Новоазовском 
районе на юге ДНР. Причиной 
их смерти стали оголённые 
провода линии электропередач. 

Их обрыв произошёл 
в результате обстрела 
украинских силови-
ков. Причём они про-
должают обстрел села 
из артиллерийских 
орудий». Сообщается 
также о неудавшемся 
покушении украин-

ских диверсантов на леген-
дарного командира разведбата 
Арсения Павлова (позывной 
«Моторолла»): «Прогремел 
взрыв на территории Респу-
бликанской травматологиче-
ской больницы в Киевском 
районе Донецка, в которой 
лечатся и дети. Как выяснилось 
позже, это было неудавшееся 
покушение на жизнь коман-
дира разведбата, который про-
ходил лечение после ранения 
глаза. Командир остался жив. В 
результате взрыва повреждены 
здание морга и несколько авто-
мобилей».

Руководство Республики 
озабочено не только вопроса-
ми обеспечения безопасности, 
но и решением проблем об-
разования и медицины, ин-
формирует эта же газета. Так, 
на ближайшее будущее глава 
ДНР Александр Захарченко 
поставил перед депутатами 
Народного Совета ДНР зада-
чу реформировать законы по 
двум важнейшим направлени-
ям – в области образования и 
медицины. Он подчеркнул, что 
систему образования необхо-
димо переориентировать на со-
ветскую систему, признанную 
одной из самых лучших в мире. 
Что касается медицины, то 
глава Республики предложил 
ввести карточки медицинского 
страхования. В статье «Вперёд, 
к знаниям» говорится: «В ДНР 
продолжается вступительная 
кампания, которая стартовала 
21 июня и продлится до 29 
июля. Приёмные комиссии 
высших учебных заведений 
Республики ожидают более 8 
тысяч абитуриентов – жителей 
ДНР. Получить высшее образо-
вание в ДНР выразили жела-
ние и иностранцы, и граждане 
Украины». Узнали читатели 
этой газеты и об участии на-
родного артиста СССР, По-
чётного жителя ДНР Иосифа 
Кобзона в презентации в До-
нецке фотоальбома «Земляки», 
посвящённого героям войны и 
труда, деятелям науки и куль-
туры, космонавтам и звёздам 
спорта, которые в разные годы 
прославляли Донбасс.

Розы пахнут  
мирной жизнью

Об открытии в июне нынеш-
него года в Остраве (Чехия) 
Представительского центра 

ДНР рассказывает «Донецкое 
время». «Сын, герой, защит-
ник…» – под таким заголовком 
газета публикует большое тро-
гательное интервью с Ольгой 
Кравцовой, чей 18-летний сын 
погиб, защищая свободу и не-
зависимость ДНР. Ностальги-
ческие настроения вызывает 
фотостраница, посвящённая 
розам Донецка, которые, кажет-
ся, до сих пор пахнут мирной 
жизнью. Поводом улыбнуться, 
думается, стала фраза, разме-
щённая на последней странице 
номера: «Евросоюз начали по-
кидать остатки разума, когда 
продления санкций первой 
потребовала Россия!»

Поддержка москвичей
«Уже почти месяц в До-

нецкой Народной Республике 
ведётся сбор подписей под пе-
тицией против невыполнения 
Украиной Минских соглаше-
ний. По состоянию на 27 июня 
обращение к международным 
организациям подписали более 
264 тысяч жителей городов 
и районов ДНР», – сообщает 
своим читателям «Донецк 
вечерний». А в газетной публи-
кации «Нет сомнений: будет 
«Урожай»!» говорится о том, 
что на предприятии Группы 
компаний «Атлант», образо-
ванной в Москве в 2014 году 
авторитетными специалистами 
аграрной и перерабатывающей 
промышленности, в Донецке 
начат розлив бутилирован-
ного подсолнечного масла 
ТМ «Славолия». Этот факт 
символический, ведь не каж-
дый решится во время войны 
начать производство в ДНР. О 
старте второго этапа конкурса 
«ЖКХ и транспорт для дончан 
– 2016», итоги которого будут 
подведены в октябре, расска-
зывает читателям «Вечёрки» 
председатель конкурсной ко-
миссии Лев Винокуров. Узнали 
жители Донецка и об особен-
ностях празднования в городе 
Дня молодёжи.

«В Болгарии у вас  
много друзей»

К двухлетию начала граж-
данской войны за свободу от 
киевского национализма и за 
воссоединение с Россией ру-
ководитель енакиевской Само-
обороны, командир ополчения 
и депутат Народного Совета 
от общественного движения 
«Свободный Донбасс» Андрей 
Ворошилов дал развёрнутое 
интервью главному редактору 
газеты «Новороссия» Дми-
трию Дезорцеву. Собеседник 
главреда, в частности, сказал: 
«Енакиевцы внесли немалый 
вклад в оборону как ДНР, так 
и ЛНР. Среди нас были от-
личные, героические бойцы. 
И в том числе миномётчики, 
благодаря которым удавалось 
сдерживать атаки укропов 
на города, которые мы обо-
роняли». Андрей Ворошилов 
также заявил: «Главная моя 

цель сегодня – помочь людям 
удержаться и закрепиться в 
наших условиях, указать путь. 
В первую очередь, речь идёт о 
самых незащищённых слоях 
населения – беженцах, се-
мьях погибших ополченцев, 
раненых, опять же неполных 
семьях. Обращаем внимание на 
распределение гуманитарной, 
социальной помощи, выплату 
пенсий. Ситуация за полтора 
года изменилась сильно, она 
однозначно приобретает поло-
жительные черты. Сейчас уже 
нет опасности голода, понем-
ногу поднимается бизнес, пы-
таемся решать транспортные 
вопросы. Проблем, конечно, 
ещё много, но я считаю, что 
сейчас важно уметь договари-
ваться, вместе создавать что-то 
хорошее».

Очень жёсткой позиции 
придерживается другой герой 
публикаций этого номера «Но-
вороссии» Юрий Юрченко: 
«Невозможно смотреть… На 
всех каналах на какое ток-шоу 
ни наткнёшься, «та» сторона 
(проукраинская) кроет нас 
почём зря, такие турусы на 
колёсах накатывает, лжёт, бес-
пардонно клевещет, истерит 
со слюной на губах («оккупан-
ты!», «агрессоры!», «уберите 
свои танки!»), кощунствуют 
(«я кайфую, когда ваших «двух-
сотых» в цинковых гробах, как 
тушенку, привозят в Россию!»), 
а мы в ответ: «Вот вы нас не 
любите, а мы вас, несмотря 
ни на что, – любим! И будем 
любить! И никуда вы от нашей 
любви не денетесь». И так – до 
тошноты…. Я видел, как ОНИ 
убивали детей, женщин и ста-
риков. Убивали не случайно, а 
целенаправленно, методически. 
Убивали подло: расстреливали 
жилые кварталы кассетны-
ми и фосфорными бомбами. 
Убивали, прекрасно зная, что 
стреляют по больницам, по 
школам, по детским садам. Они 
убивали и убивают моих друзей 
– прекрасных, талантливых, 
благородных, красивых людей, 
пришедших на помощь безза-
щитным старикам, женщинам 
и детям Донбасса. Зачем, ска-
жите, мне «их» любовь? Может, 
это не очень гуманно, может, не 
очень толерантно, но я ничего 
не могу с собой сделать – Я НЕ 
ЛЮБЛЮ ИХ!»

А завершить обзор мне хо-
телось бы выдержкой письма, 
пришедшего в адрес редакции 
этой газеты из Болгарии в от-
вет на статью «Хороша страна 
Болгария»: «Я прочитал вашу 
публикацию. Болгарский на-
род никогда не забудет дружбу 
и помощь русского народа. 
Сейчас у нас много русофобии, 
но это потому, что американцы 
за деньги купили души многих. 
Мы любим русский народ, но 
наши политики сейчас говорят 
так, как нравится американ-
ским руководителям. Удачи 
вам, и знайте, что в Болга-
рии у вас много-много друзей. 
Stefan».

В ДНР не только воюют
Обзор прессы | О чём пишут газеты столицы Донецкой Народной Республики?

Анатолий КРУГЛОВ

В распоряжении редакции газеты «Коммуна» ока-
зались пять свежих номеров полноцветных газет, 
регулярно выходящих в Донецке: 8-страничное еже-
недельное издание «Голос Республики», 8-страничное 
информационно-политическое издание – офици-
альный орган печати ОД «Донецкая Республика», 
32-страничное «Донецкое время», 16-страничная 
городская еженедельная газета «Донецк вечерний» 
и 12-страничный еженедельник «Новороссия». Обзор 
их основных публикаций позволит жителям Воро-
нежской области лучше понять, чем живёт столица 
ДНР. И убедиться, что будни дончан, искорёженные 
войной, значительно более содержательны, чем это 
может кому-то представляться. В обзоре мы сохра-
няем стилистику прессы, выходящей на воюющей 
территории.

 В оздоровительной поездке в 
Сочи побывали 285 детей из 

малообеспеченных семей донецких 
железнодорожников из Донецка, Яси-
новатой, Дебальцево и Иловайска. 

Проект получил название 
«СИТО» – современное ис-
следование театральных объ-
ектов. 

– Театральным объектом 
может быть и пьеса, и музыка, 
и сценография.., – объяснил 
зрителям художественный ру-
ководитель театра, Заслужен-
ный деятель искусств России, 
режиссёр Владимир Петров. 
– Всё, что касается театра, мы 
можем обсуждать с вами и про-
сеивать. Дело не в том, что если 
большинство что-то решит, мы 
тут же начнём это ставить. Нам 
очень хочется с вами общаться, 
слышать вас. 

Читки пьес (эскизы спек-
таклей) уже довольно прочно 
вошли в обиход современного 
театра. И то сказать, из-за 
ограниченности средств иной  
творческий коллектив в сезон 
может выпустить один-два 
спектакля (не то что раньше – 
5-6!). А актерам хочется играть, 
режиссерам – ставить. Ведь те-
атр, как говаривал Немирович-
Данченко, может возникнуть, 
если расстелить коврик и по-
ставить на нем двух актеров. И 
вообще – Show must go on!

При составлении програм-
мы семинара-лаборатории его 
организаторам хотелось пока-
зать вырыпаевское творчество 
в развитии, познакомить с 
разными этапами его творче-
ства. Начало было положено 

показом на малой сцене эскиза 
спектакля по ранней пьесе 
«Валентинов день». Это про-
должение написанной в 1972 
году Михаилом Рощиным пье-
сы «Валентин и Валентина», 
дань уважения начинающего 
драматурга одному из своих 
предшественников, попытка 
продолжить его тему в новом 
веке, в совсем другой стране, 
где люди, как выясняется, не 
так уж изменились. Но меня-
ется – и это процесс объектив-
ный – театральный язык; для 
описания и осмысления вре-
мени кино, театр и литература 
используют иной, чем лет сто 
назад, инструментарий. 

В читке участвовали актёры 
разных поколений – Заслу-
женные артистки РФ Надежда 
Леонова и Елена Гладышева, 
актёры Мария Шеховцова, 
Ирина Сорокина, Егор Ко-
заченко, Мария Щербакова, 
Денис Кулиничев. 

– Иван Вырыпаев кажется 
мне наиболее интересным из 
современных драматургов, 
– считает худрук театра Вла-
димир Петров. – Драматургом 
развивающимся... Сейчас, с 
его слов, Вырыпаев чувствует 
себя инкарнацией Александра 
Николаевича Островского. Он 
отчасти шутит, но ему действи-
тельно стали нравиться класси-
ческие построения пьесы. Есть 
сюжет, есть характеры, разви-
тие действия… Всё по теории 
драмы! Этот путь проследить 
вместе с вами интересно! 

Режиссёр признался, что це-
нит драматурга за честность: 

– Он мог бы писать что-то 
гораздо более «приемлемое». 
Есть такой автор – Ярослава 
Пулинович. Она пишет жёст-
кую современную мелодраму. 
Очень хороший драматург, 
грамотно строит сюжет. Всегда 
это о любви, предательстве, 
измене, ненависти… Но я ду-
маю, что она подобное делает с 
чёткой задачей – зарабатывать 
деньги. Вырыпаев – не про-
дажный! 

Владимир Петров подчер-
кнул: подлинное искусство 
– «не что-то типическое, это 
то, что отличает художника в 
его взгляде на мир. Чем ярче 
художник, тем взгляд необыч-
нее». 

Значимость проделанной 
Никитой Раком немалой ра-
боты очевидна, актерская 
увлеченность налицо. Тексты 
Вырыпаева хотя бы в первом 
приближении продуманы и 
освоены. Они нечто среднее 
между пьесой и новеллой. Ак-
теры не столько играют персо-
нажей, сколько рассказывают 
о них. Плотность текста очень 
велика, мыслей безумно много; 
зато есть о чем подумать после. 
Как ни странно, сосредоточен-
ность именно на тексте, без 
остальных театральных подпо-
рок, яснее очерчивает структу-
ру произведений.

Иван Вырыпаев выражает 
мысли и чувства своего поко-
ления, которое принято считать 

инфантильным, лишенным 
моральных устоев, смутно раз-
личающим добро и зло, пони-
мающим свободу как неограни-
ченность собственных желаний. 
Как образно сказал Никита Рак, 
в то время как Бог читал им свои 
заповеди, уши их были заткну-
ты проводками от плейера.

Кто-то, конечно, скажет: 
а зачем нам такие герои? Не 
отравят ли они своим «мораль-
ным ядом» приходящую в театр 
молодёжь? Увы, мир не состоит 
лишь из удачливых бизнесме-
нов и менеджеров, особенно 
на таком сломе истории, какой 
постиг нашу страну. Многие 
остались за бортом жизни, 
не найдя себе применения. А 
молодёжь особенно уязвима; 
не видя перед собой никаких 
перспектив, она отчаянно раз-
рушает себя. Мотив отчаяния 
– пожалуй, самый внятный и 

в «Кислороде», и особенно в 
«Невыносимо долгих объяти-
ях». При этом Вырыпаев не 
отделяет себя от своих героев, 
хотя уж его-то неудачником 
никак не назовешь. Впечатле-
ние, что он сам через все это 
прошёл, а теперь пытается по-
мочь другим.

В текстах перемешаны вы-
сокое и низкое, философия и 
быт, рассыпаны остроумные 
замечания и обыгрываются 
библейские заповеди, явь пере-
мешивается со снами и нарко-
тическими видениями. Стиль 
– лихорадочная исповедь. Он 
оказался близок многим ак-
терам, принявшим участие в 
проекте. И хотя способ суще-
ствования здесь другой, к месту 
оказались и экспрессивность 
Александра Рубана, и мелан-
холичность Егора Козаченко, 
и сочность Татьяны Беляевой, 

и сдержанность Марии Щер-
баковой.

Оригинальность проекта 
сказалась и в том, что места 
читок были выбраны самые 
разные: большая и малая сцены, 
зрительское фойе, гардероб и 
даже трюм под сценой. Зри-
телям раздавались билетики с 
надписью «СИТО», которые 
надо было бросить перед входом 
в зал в белый (это «за») или в 
черный (соответственно, «про-
тив») цилиндры. По итогам 
голосования для постановки 
будет выбрана та пьеса, которая 
наберет больше голосов.

Зрители приняли новый 
проект с энтузиазмом. Ведь 
после каждого спектакля были 
ещё и обсуждения, где каждый 
мог высказать своё мнение. 
Думается, инициативу коль-
цовцев можно только привет-
ствовать.

Через «СИТО»
Культура | В Воронежском театре драмы имени А.В.Кольцова 
режиссёр Никита Рак с группой актёров провёл читки пяти пьес 
известного современного драматурга Ивана Вырыпаева
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Людмила РОМАНОВА,  
Виталий ЧЕРНИКОВ

Для читок были выбраны порой самые неожиданные места.

«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Ярослава Янова

Деньги | Комментируют специалисты ГУ Банка 
России по ЦФО

Отозвали лицензию
В последнее время часто говорят о том, что у банка ото-

звали лицензию или ведется его санация. Если это произой-
дет с «моим» банком, что мне делать как вкладчику или 
заёмщику?

Рассмотрим случай, когда у «вашего» банка отзывают 
лицензию на осуществление банковских операций. Если вы 
являетесь вкладчиком этого банка, то имеете право на по-
лучение страхового возмещения. Возмещение по вкладам 
выплачивается гражданину в размере 100% суммы всех его 
вкладов (счетов) в банке, но не более 1,4 млн руб. По стра-
ховым случаям, наступившим до 29.12.2014, максимальная 
выплата – 700 тыс. руб. После отзыва лицензии в течение 
семи календарных дней временная администрация банка 
формирует и передает в государственную корпорацию 
«Агентство по страхованию вкладов» (АСВ) реестр обя-
зательств банка перед вкладчиками. 

Получив реестр, АСВ в течение семи календарных дней 
официально объявляет о выбранном банке-агенте, месте и 
порядке приема заявлений вкладчиков. Эта информация 
размещается в офисах банка с отозванной лицензией, пу-
бликуется в местной прессе, в «Вестнике Банка России» 
и на сайте АСВ. 

После объявления о начале выплат (не ранее 14 дней 
со дня наступления страхового случая) можно обратиться 
в указанные пункты с паспортом и заполнить заявление о 
выплате страхового возмещения. Обычно выплата проис-
ходит наличными или может быть переведена на указанный 
вкладчиком счет в течение трех рабочих дней. Выплата 
страхового возмещения производится в рублях. Остаток 
вклада, открытого в иностранной валюте, будет пересчитан 
в рубли по курсу Банка России на день наступления стра-
хового случая. Если ваши вклады находятся в двух разных 
коммерческих банках – участниках системы страхования 
вкладов, и у них одновременно отозвана лицензия, то размер 
страхового возмещения исчисляется в отношении каждого 
банка отдельно. 

Что касается заемщиков, то отзыв лицензии у банка 
вовсе не означает, что кредит можно не платить. У заем-
щика сохраняется обязанность исполнять своевременно 
и в полном объеме свои обязательства перед кредитной 
организацией в соответствии с условиями ранее заклю-
ченных договоров. Однако следует учитывать, что могут 
поменяться реквизиты для погашения кредита. Так, в 
период действия временной администрации (то есть по-
сле отзыва лицензии и до назначения судом конкурсного 
управляющего) реквизиты для погашения задолженности, 
как и другую информацию для заемщиков, можно уточнить 
на сайте кредитной организации. Отметим, что после того 
как будет назначен конкурсный управляющий, реквизиты 
для погашения задолженности также могут поменяться. 
Конкурсный управляющий может сам заняться истребо-
ванием платежей по кредитам, направив новые реквизиты 
заемщикам, или передать это право другому кредитору. В 
таком случае заемщик должен будет возвращать долг но-
вому кредитору. В случае если конкурсным управляющим 
назначается АСВ, реквизиты размещаются на сайте АСВ в 
разделе «Ликвидация банков». 

Если говорить о санации, то это специальная процедура 
работы с проблемными кредитными организациями. При 
санации ни для вкладчиков, ни для заемщиков банка ничего 
не меняется: вклады и кредиты продолжают обслуживаться 
на прежних условиях. Санирование не означает изменения 
процентов по вкладам или кредитам, а также всех осталь-
ных договорных условий, которые предлагались клиентам 
ранее. Как правило, в санируемые банки назначается 
временная администрация, которая предпринимает не-
обходимые меры для поддержания ликвидности и готовит 
банк к приходу инвестора. 

Квартира – в ипотеку
Можно ли сохранить квартиру, если не хватает средств на 

оплату ипотечного кредита?
Ипотечный кредит, как правило, выдается на длительный 

срок. Бывает, что за те годы, в течение которых ипотека 
должна быть погашена, жизненные обстоятельства заемщика 
меняются, и для внесения ежемесячного взноса по ипотеке у 
него оказывается недостаточно средств. Как же правильно 
поступить в таком случае, чтобы сохранить жилье?

Прежде всего, необходимо как можно скорее в письмен-
ном виде уведомить банк о возникших сложностях. Затем 
по согласованию с банком, выдавшим ипотечный кредит, 
можно осуществить реструктуризацию задолженности. 
Реструктуризация задолженности — это изменение усло-
вий кредитного договора, предусматривающее в том числе 
отсрочку или рассрочку платежей по кредиту, увеличение 
срока предоставления кредита, изменение валюты кредита. 
Также можно обратиться за получением рефинансирования 
(получения нового кредита для погашения неисполненных 
обязательств по предыдущему кредиту) в этот же банк либо 
в другой, предлагающий такую программу.

Кроме того, постановлением Правительства Российской 
Федерации №373 от 20.04.2015 утверждена Программа 
помощи отдельным категориям ипотечных заемщиков, 
оказавшихся в сложной финансовой ситуации. Программа 
дает возможность оказать помощь заемщикам вне зависи-
мости от валюты, в которой оформлен ипотечный кредит. 
Оператор программы помощи – Агентство по ипотечному 
жилищному кредитованию (АИЖК). 

С 1 октября 2015 г. у граждан появился еще один способ 
решения проблем с долгами – процедура банкротства. Дело 
о банкротстве рассматривается арбитражным судом по 
месту жительства должника. При рассмотрении дела о бан-
кротстве гражданина применяются следующие процедуры: 
реструктуризация долгов гражданина, реализация имуще-
ства гражданина, мировое соглашение. Выбор процедуры 
зависит от обстоятельств, связанных с банкротством. 

В крайнем случае, все неурегулированные или спорные 
вопросы по кредитному договору можно решать в судебном 
порядке.

Вести
В Пенсионный фонд – по записи

У клиентов территориальных органов ПФР по Воронежской 
области имеется возможность предварительной записи на 
прием к специалистам. 

На сайте Пенсионного фонда реализован электронный сервис, 
который позволяет гражданам предварительно записаться на 
прием в территориальные органы ПФР в удобное для них 
время. Нововведение избавляет граждан от ожидания приёма 
в очереди. По информации сайта ПФР, записаться на приём в 
удобное для жителей время можно на сайте в сети Интернет 
по адресу: pfrf.ru/Отделение по Воронежской области/ 
Электронные сервисы/Предварительная запись на приём. 
Этой услугой в территориальных органах ПФР Воронежской 
области уже воспользовались 56 792 гражданина.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

«Родные просторы» в читальном зале 
В Лискинской центральной районной библиотеке откры-

лась выставка одной картины. 
В эти дни в её читальном зале можно увидеть работу, которая 

называется «Родные просторы». Автор этой картины – худож-
ник Александр Денисов. 

Василий ЧеРНОУСОВ. 
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ООО «01-СЕРВИС»

г.Воронеж, ул.Витрука, 13, оф. 104
Тел. (473) 223-23-49, 223-56-76
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ЛЮДИ ДОБРЫЕ!
Возьмите собаку 

(4-летний кобель, смесь овчарки с алабаем, очень умный, прекрасный 
сторож и защитник).  

Его хозяева умерли и пес остался один.  
Помогите ему, и он, благодарный, будет служить вам всю жизнь,  

принося радость общения.

Тел. 8 951-86-57-972.

ВНИМАНИЕ: ТОРГИ!
Организатор торгов – конкурсный управляющий 

Машонкин Дмитрий Николаевич 
(394051, г. Воронеж, а/я 37, тел./факс (473)235-62-08, 

e-mail: org-torg88@yandex.ru) сообщает, что 
первые торги по продаже имущества 

Фелькер Елены Евгеньевны 
(ОГРНИП 304361033500130, ИНН 361000179927;  

Воронежская область, Калачеевский район, с. Заброды,  
ул. Черемуховая, д.7), назначенные на 15.07.2016г., 

не состоялись по причине отсутствия заявок.
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 Прошло совсем немного времени, когда вчерашняя школьница 

Елена ЗвЕрЕва 
тихо и скромно вошла в наш коллектив,

но сегодня мы все уже знаем: за что бы она ни бралась, всё бу-
дет сделано быстро, чётко и красиво, с неповторимой Лениной 

улыбкой и метким комментарием.
С днём рождения, уважаемая Елена Юрьевна! Здоровья, счастья, 
хорошего настроения, исполнения самых заветных желаний!

Друзья, коллеги.

Куплю  
в рабочем состоянии 

проигрыватель 
«вега-108 стерео» 

или звукосниматель  
к нему.

Тел. 8 (473) 252-61-78.

ООО «ЭкроКрол+»

продает кроликов
(кроликоматок, самцов) 

элитных пород  
(белый великан, калифор-

нийский серебристый, 
шиншилла) – привитые.

Адрес: Воронежская обл., 
Рамонский р-н, с.Лопатки, 

ул.Центральная, 38.
Тел.8-920-211-77-77.
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– Мишка, это ты, сукин 
сын?! 

По голосу я узнал: бывший 
секретарь обкома партии Ни-
колай Михайлович Мирошни-
ченко был фотолюбителем, и 
на этой почве мы иногда пере-
секались с ним. 

– Знаешь, где я живу? Дуй 
ко мне, есть интересный мате-
риал ко Дню Победы.

Минут через двадцать я уже 
подходил к новому дому в на-
чале улицы Карла Маркса, ко-
торый сведущие люди называли 
«обкомовским». Почему-то я 
решил, что Николай Михай-
лович живёт именно в нём. За-
глянул в один подъезд и, увидев 
милиционера, решил спросить 
номер квартиры. Однако страж 
порядка с кем-то беседовал по 
рации и на меня не обращал 
внимания. И тут я совершил 
необдуманный поступок – слег-
ка стукнул его двумя пальцами 
по заднему месту… 

– Сержант, – продолжил я 
напористо, – ты не знаешь, в 
какой квартире живёт секре-
тарь… 

От осознания своей бестакт-
ности я сразу не мог вспомнить 
фамилию…

Это показалось милицио-
неру подозрительным, и он 
со словами «А мы сейчас по-
смотрим по списку» пригласил 
меня в будку. 

Только я зашёл, как он за-
хлопнул за мной дверь и ра-
достно завопил: «А вот вы и по-
пались, гражданин сексуальный  
маньяк…».

Через минут пять-семь я 
услышал топот сапог, поднял 
глаза и – вот оно, моё спасение: 
передо мной стоял знакомый 
командир взвода охраны обкома 
партии, с которым мы недавно 
ездили на съезд комсомола в 
Москву. 

– Привет, а я и не знал, что 
ты маньяк! – ответил он на моё 
заискивающее приветствие. 

– Я тоже, – буркнул я, по 
привычке желая отшутиться, 
хотя на душе было ох как не-
весело. 

Оказалось, что в органы по-
ступила ориентировка на обая-
тельного мужчину средних лет, 
который пристаёт к одиноким 
прохожим.

Комвзвода с кем-то перего-
ворил по рации, а затем отвёз 
меня на милицейском «уази-
ке» в старый малоприметный 
обкомовский дом на улице 
Пятницкого, который оказал-
ся во дворе, рядом с нашей 
редакцией. 

Николай Михайлович уже 
ждал меня и сразу показал 
военные снимки. Заинтере-
совали фотографии воинов 
в тарантасе и ветеринаров с 
животными. Оказалось, что 
снимки животных сделаны в 
апреле 1945 года в Берлине, 
когда воины ветеринарного 
подразделения также штурмо-
вали город. Под перекрёстный 
огонь тогда попал знаменитый 
берлинский зоопарк. Среди 
раненых шальными пулями, 
осколками снарядов были не 
только люди, но и животные: 
мелкие звери, кони и… один 
большой бегемот. 

Вспоминая те дни, Николай 
Михайлович проговорился 
– помощь они оказывали под 
шальные пули, и когда слы-
шали их свист, голова непро-
извольно втягивалась в шею… 
Всем хотелось жить, особенно 
в последние дни войны. 

– Май был наполнен особым 
весенним теплом, все с какой-
то радостью и любовью не 
только лечили, но и ухаживали 
за мирными животными, – рас-
сказал Николай Михайлович. 
– На память об этом эпизоде 
офицеры решили сфотографи-
роваться с гиппопотамом, и уже 
на следующий день первого 
мая у нас на руках были до-
вольно качественные снимки 
тех памятных дней.

С тех пор прошло более 
70 лет, а эти фотографии ещё 
живут в семейных альбомах 
многочисленных родственни-
ков моего героя.

Бегемот на... линии огня

Раненого бегемота подлечили – и сфотографировались рядом с ним на память.

михаил ВязоВоЙ

история с фотографией
Вечером в начале мая в редакции молодёжной газеты 
раздался телефонный звонок. Редактор взял трубку 
и вскоре со словами «Тут какой-то ветеран о фотогра-
фиях животных на войне» протянул мне трубку. Чтобы 
как-то осадить пыл пенсионера, я бодро прочеканил: 
«Завотделом фотоиллюстраций Мих Водяной слушает». 

Мой герой – Николай Мирошниченко.На этом тарантасе они доехали до Берлина.

Главный тренер «Факела» 
Павел Гусев менять победный 
состав не стал. Лишь вместо 
удаленного в Астрахани Лукья-
новса на поле вышел Гаракоев. 
Первая же атака воронежцев 
завершилась взятием ворот. 
Успех принес заброс со своей 
половины поля на ход Бирю-
кову. На плечах у форварда 

«Факела» буквально висел 
защитник, но Михаил выиграл 
у него забег на короткую дис-
танцию и выверенным ударом 
направил мяч в сетку мимо 
выскочившего на перехват 
вратаря. Секундная стрелка 
делала всего третий оборот по 
циферблату. «Спартаковцы» 
ответили опасным обводящим 
ударом Бажева, но голкипер 
«Факела» Саутин был начеку. 

Контроль над мячом воронеж-
цы держали до середины тайма, 
а затем инициатива стала мед-
ленно переходить к сопернику, 
но опасными моментами никто 
больше не порадовал. С боль-
шой натяжкой к «опасным» 
можно было отнести лишь удар 
в падении головой воронежца 
Болова и в высоком прыжке 
– кавказца Дашаева, но мяч 
в обоих случаях «в рамку» не 
попал, увиливая на полметра 
в сторону.

Полузащитники «Факела» 
играли слишком близко к своим 
воротам, из-за чего образовался 
разрыв между средней линией и 
атакой, и форварды часто оста-
вались на «голодном пайке».

Едва начался второй тайм, 
как Болов чуть не увеличил 
разницу в счете. После его 
удара из-за пределов штраф-
ной площади снаряд угодил 
в перекладину и улетел за 

лицевую линию. Еще немно-
го покружив у чужих ворот, 
игроки «Факела» отдали мяч и 
территорию гостям и организо-
ванно отошли назад, предпочтя 
действовать «вторым номе-
ром». В обороне воронежцы 
играли четко, нечего сказать, 
но в атаке, мягко говоря, не 
преуспели. То и дело натыкаясь 
на грамотную защиту хозяев 
поля, кабардино-балкарцы на-
чали спешить, злиться и, как 
следствие, грубить. Арбитр за 
семь минут вынес гостям три 
предупреждения и «на корню» 
охладил их чрезмерный пыл. 
Грамотно играя «по счету» 
и сохраняя победный счет, 
«Факел» в самом конце матча 
допустил-таки единственную 
ошибку, которая едва не стала 
роковой. На четвертой до-
бавленной арбитром минуте 
защитники упустили Гугуева, 
который ворвался во владения 

Саутина, обыграл вратаря, и 
оказался перед пустыми во-
ротами. Однако угол обстрела 
был слишком маленьким, и 
ему пришлось делать прострел 
вдоль ворот, замкнуть который 
никто из партнеров не успел, а 
тут и финальный свисток по-
доспел. Заметим, что «Факел» 
выиграл у нальчан впервые с 8 
августа 1999 года, после чего 
пять раз сыграл вничью и по-
терпел два поражения.

«Факел» играл в следую-
щем составе: Саутин, Бурнаш 
(Дранников, 77), Багаев, Ива-
нов, Курилов, Свежов, Гаракоев 
(Рылов, 60), Мурнин, Альшин, 
Болов (Шахов, 70), Бирюков 
(Мичуренков, 85). 

Одержав вторую победу 
подряд, «Факел» возглавил 
турнирную таблицу ФНЛ!

Результаты других матчей 
2-го тура. «Енисей» (Красно-
ярск) – «Динамо» (Москва) 

0:0, «Химки» (Химки) – «Там-
бов» (Тамбов) 0:0, «Сибирь» 
(Новосибирск) – «Тосно» 
(Ленинградская область) 0:1, 
«Спартак-2» (Москва) – «Мор-
довия» (Саранск) 2:0, «Кубань» 
(Краснодар) – «Луч-Энергия» 
(Владивосток) 1:1, «Волгарь» 
(Астрахань) – «Сокол» (Са-
ратов) 2:1, «Шинник» (Ярос-
лавль) – «Зенит-2» (Санкт-
Петербург) 1:2, «Балтика» 
(Калининград) – «Тюмень» 
(Тюмень) 1:0,  «Нефтехи-
мик» (Нижнекамск) – «СКА-
Хабаровск» (Хабаровск) 0:0.

Турнирную таблицу воз-
главляют «Факел» (Воронеж) 
и «Балтика» (Калининград), на-
бравшие по 6 очков. По 4 на свой 
счет записали «Динамо», «Там-
бов», «Спартак-2», «Зенит-2», 
«Луч-Энергия», «Тосно» и «Не-
фтехимик». 23 июля «Факел» 
сыграет во Владивостоке с 
«Лучом-Энергией».

«Факел» возглавил турнирную таблицу
футбол | «Факел» (Воронеж) – «Спартак-Нальчик» (Нальчик) 1:0

максим сКВорЦоВ

В минувшую субботу футболисты воронежского 
«Факела» предстали перед своими болельщиками 
в начавшемся сезоне 2016/17 годов. Свой пер-
вый матч команда провела на выезде и победила 
в Астрахани «Волгарь» – 2:1. Вторым соперником 
воронежцев стал «Спартак-Нальчик», прошлогодний 
победитель зоны «Юг» второго дивизиона. Ртутный 
столбик термометра в момент стартового свистка за-
цепился за деление с отметкой + 36 градусов в тени. 
Играть было чрезвычайно трудно, но футболисты 
обеих команд продемонстрировали волю, характер и 
огромную самоотдачу. 

КРИМИНАЛ, ПРОИсшестВИя

Ликвидирован канал  
поставки «белой смерти» 

Канал поставки героина из стран Средней Азии через 
Московскую область на территорию Черноземья ликвидиро-
вали сотрудники Управления ФСБ России по Воронежской 
области. 

С поличным, при доставке очередной партии наркотиков 
из Москвы в Воронеж, на автодороге М-4 «Дон» сотрудники 
УФСБ задержали одного из участников транснациональной 
преступной группы. При личном досмотре у гражданина Тад-
жикистана, 1981 года рождения, они обнаружили 286 граммов 
героина. До наркопотребителей не дошло около 700 доз «белой 
смерти». 

Следственный отдел регионального Управления ФСБ в от-
ношении задержанного возбудил уголовное дело на основании 
ч.1 ст.30, п.«г» ч. 4 ст. 228.1 УК России (приготовление к неза-
конному сбыту наркотических средств в крупном размере). 

В мае Рамонский районный суд признал гражданина винов-
ным и приговорил к лишению свободы на шесть лет с отбыва-
нием наказания в исправительной колонии строгого режима. В 
настоящее время приговор вступил в законную силу, сообщает 
пресс-служба УФСБ России по Воронежской области. 

Один человек погиб  
и одиннадцать пострадали

В Воронеже и области в течение двух дней произошёл ряд 
резонансных ДТП.

Так, в Воронеже сотрудники полиции проводят проверку по 
факту дорожной аварии, произошедшей примерно в 14 часов 
15 июля на Вогрэсовском мосту. Проезжая к левому берегу,  
21-летний житель райцентра Поворино допустил столкновение 
с автомобилем «ВАЗ-2112» под управлением 19-летнего воро-
нежца. От удара «ВАЗ-2112» вылетел на полосу для встречного 

движения и столкнулся с автомобилем «ГАЗ-3302» под управ-
лением мужчины 1949 года рождения. В результате «ГАЗель» 
перевернулась на бок. Пострадали водитель и два пассажира 
автомобиля «ВАЗ-2112», а также водитель «ГАЗели». Все они 
доставлены в медицинское учреждение, сообщила пресс-служба 
ГУ МВД России по Воронежской области. В результате ДТП на 
Вогрэсовском мосту образовалась огромная пробка, сообщили 
в соцсети очевидцы. 

Проводится проверка и по факту дорожной аварии, произо-
шедшей в 9.15 шестнадцатого июля на 11-м километре автодоро-
ги «с. Семилуки – с. Землянск». Сидевший за рулем автомобиля 
«ВАЗ-2108» 35- летний житель Семилукского района, проезжая 
от Семилук в сторону Землянска, при обгоне допустил стол-
кновение с самосвалом «НефАЗ» под управлением 29-летнего 
жителя Семилукского района. Погибла 55-летняя пассажирка 
автомобиля «ВАЗ-2108», сообщила пресс-служба ГУ МВД 
России по Воронежской области. Водитель «восьмерки» и его 
30-летняя пассажирка – жительница Семилукского района с 
травмами различной степени тяжести доставлены в Семилук-
скую больницу. 

В Новоусманском районе полицейские устанавливают обсто-
ятельства ДТП, в результате которого пострадали пять человек, 
в том числе две малолетние девочки. В 9.30 шестнадцатого июля 
на участке 24 км 500 м автодороги «Воронеж – Нововоронеж» 
водитель «ВАЗа-2121», проезжая в сторону города атомщиков, 
допустил столкновение с двумя автомобилями: «Рено Дастер» 
под управлением 39-летнего жителя Новоусманского района 
и «ВАЗом-217130», за рулем которого находился 42-летний 
нововоронежец. 

Как сообщила пресс-служба ГУ МВД России по Воронежской 
области, в результате ДТП пострадали пять человек. Телесные 
повреждения различной степени тяжести получили 44-летний 
воронежец – водитель автомобиля «ВАЗ-2121» и его 37-летний 
пассажир, водитель «Рено Дастера», а также две девочки, десяти 
и двенадцати лет, которые находились в автомобиле «ВАЗ-
217130». 

Анатолий КРУГЛОВ.

По горизонтали: 7. Тай-
ная государственная полиция 
фашистской Германии. 8. Ду-
ховный чин в христианской 
церкви. 9. Соединение жиро-
подобных веществ, входящих 
в состав клеток. 10. Период 
жизни от 6 до 14 лет. 11. Не-
ловкий человек, делающий 
все рассеянно и плохо. 12. 
Поездка артистов на гастроли. 
14. Серебристо-белый мягкий 
тугоплавкий прочный металл. 
16. Небольшой сад в городе. 
18. Итог, результат действия. 
20. Орган защиты и нападения 
у пчел, ос. 21. Государствен-
ный переворот, совершенный 
группой заговорщиков. 22. 
Похититель детей в средние 
века. 23. Первый мифиче-
ский человек, поднявшийся 
в небо. 25. Губы (устар.)  27. 
Утверждение, принимаемое 
без доказательства. 30. Пер-
вая в греческом алфавите. 
32. Подставка под котел. 33. 
Рыба, ценная мясом и икрой. 
34. Совокупность всех типов 
генов организма. 35. Окоп. 36. 
Государственный язык Ирана. 
37. Пища, характер и качество 
пищи. 38. Количество снятой 
овечьей шерсти.

По вертикали: 1. Река в Бе-
лоруссии. 2. Шейный шнурок 
для крестика. 3. Гладкая льня-
ная ткань. 4. Мусульманская 
средняя или высшая школа. 
5. Обращение к замужней 
женщине в Англии. 6. Полный 

набор. 13. Площадь для со-
стязаний в древности. 15. 
Ложное сочинение, выдавае-
мое за подлинное, авторство 
которого не подтверждено. 17. 
Спускаемая на Землю часть 
космического аппарата. 18. 
Насос небольшой мощности. 
19. Установленный размер 
оплаты услуги. 24. Доброволь-
ное объединение лиц одной 
профессии. 26. Вид драма-
тического произведения. 28. 
Простейший телеграфный 
аппарат, сигналы которого 
принимают на слух. 29. Кок-
тейль из сухого белого вермута 
и водки с лимонной цедрой 
и маслинами. 31. Столица 
Казахстана. 32. Дорога, на-
правление движения.

Составил Виктор МАРЕЙ.

Ответы на кроссворд  
в этом номере

По горизонтали: 7. Гестапо. 
8. Епископ. 9. Липид. 10. Дет-
ство. 11. Растяпа. 12. Турне. 14. 
Титан. 16. Сквер. 18. Подсчет. 
20. Жало. 21. Путч. 22. Ком-
прачикос. 23. Икар. 25. Уста. 
27. Аксиома. 30. Альфа. 32. 
Таган. 33. Осетр. 34. Генотип. 
35. Траншея. 36. Фарси. 37. 
Питание. 38. Настриг. 

По вертикали: 1. Березина. 
2. Гайтан. 3. Полотно. 4. Медре-
се. 5. Миссис. 6. Комплект. 13. 
Ристалище. 15. Апокриф. 17. 
Капсула. 18. Помпа. 19. Такса. 
24. Коллегия. 26. Трагедия. 
28. Клопфер. 29. Мартини. 31. 
Астана. 32. Трасса.

Мы И ПРИРОдА

Похожие на шмелей круп-
ные, 13-15-миллиметровые, 
ярко окрашенные мухи ата-
ковали работавших в лесном 
массиве учёных Воронежского 
заповедника. В лесном мас-
сиве неподалеку от кордона 
Росташевский энтомологам 
заповедника удалось сделать 
фотографию и отловить для 
коллекции один экземпляр 
этой назойливой мухи.

Выяснилось, что агрес-
сивно настроенное насеко-
мое – самка бычьего овода 
(Hypodermabovis), принадле-
жащего к особому семейству 
подкожных оводов, предста-
вители которого в фазе личин-
ки развиваются в подкожной 
клетчатке млекопитающих. 
Как отметил главный научный 
сотрудник Воронежского запо-
ведника доктор биологических 
наук Виктор Емец, бычий овод, 
несомненно, издавна существу-
ет на заповедной территории, 
но ведет скрытный образ жизни 
и является редким видом. Бы-
чий овод является паразитом 

и тесно связан с дикими жвач-
ными млекопитающими из от-
ряда парнокопытных (оленем, 
лосем, косулей). Самка овода 
живет менее 10 дней, она не 
питается (существует за счет 
запасов личинки) и даже не 
имеет ротового аппарата. Ее 
задача – как можно быстрее 
отложить яйца на волосяной 
покров крупного млекопи-
тающего. Личинки пробурав-
ливают кожу и длительное 
время мигрируют в подкожной 
клетчатке. Самка откладывает 
огромное количество яиц (в её 
теле может быть до 800 штук), 
так как выживаемость личинок 
очень низкая. 

Энтомологов удивило не-
обычное поведение бычьего 
овода в этом году – попытки 
тесного контакта с челове-
ком. Возможно, это связано со 
значительным сокращением 
поголовья крупного рогатого 
скота в окрестных селах и не-
высокой численностью оленей, 
лосей, косуль. Развитие личи-
нок бычьего овода под кожей у 
человека – вполне возможно, 
отметил Виктор Емец. 

Атаковали бычьи оводы
В Воронежском заповеднике на энтомологов напали 
самки бычьего овода
светлана ВоробЬёВа
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